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На участке работают восемьдесят пять человек. Боль
шинство — молодежь. Леонид Морозов, групкомсорг 
участка, объяснял мне. что скоро большая группа рабо
чих уйдет на пенсию, а вместо них придет молодое по
полнение. Все смены будут полностью молодежными. 
Уже сейчас это волнует руководителей цеха. А чего вол
новаться? Анодчнк Николай Сербин, к примеру, работает 
только два года, а у него уже шестой разряд'. Так же и

Но 86 тысяч рублей еще не предел. На участке быва
ет перерасход глинозема, анодной массы. И поле деятель
ности для комсомольцев, для всей молодежи здесь ог
ромное. Повышение квалификации, изучение опыта пере
довиков, рационализаторская работа каждого поможет за
кончить второй год пятилетки с еще большими показате
лями. с меньшими потерями, подняться на ступеньку 
выше.

В. СОНИН.
Каменск -У ра льскнй.

ОЛИМПИАДА, 
ДЕНЬ 
ВОСЬМОЙ

другие.
Морозов — анодчнк. Поэтому он говорит больше о 

своей смене, о товарищах по профессии. Анодчики обслу
живают несколько десятков ванн. От них зависит работа 
всех электролизеров. Существует определенный техноло
гический процесс производства алюминия. Он таков, что 
сверхплановый металл исчисляют не тоннами, как сталь, 
чугун, а килограммами. «Набежит» с одного электро
лизера за сутки на два килограмма больше нормы — 
очень хорошо. В 197Г году на участке освоили повышен
ную силу тока. За счет этого было выдано сверх плана 
147 тонн крылатого металла. Анодчики, конечно, стара
лись лучше обслуживать ванны, использовали расширен
ные аноды, следили за усовершенствованием технологии.

Большинство анодчиков может работать на всех опе
рациях: на забивке и извлечении штырей из анодов, на 
перетяжке анодной рамы, на загрузке анодной массы. Не
посвященному эти профессиональные термины мало что 
говорят. Но люди, которые работают в электролизном, 
хорошо знают: чем лучше будешь владеть каждой опера
цией, тем больше можно получить металла, тем безупреч
нее будет его качество. Леонид Морозов, Валерий Ткац
кий, Леонид Шишкин, братья Виктор и Владимир Решет
никовы и, другие — все они • в совершенстве овладели 
профессией, осваивают вспомогательные —- электрокар- 
щика, например.

Еще больше зависят результаты работы от электро- 
лизников. Они непосредственно ведут технологический 
процесс. Бригада Г. Хабирова была инициатором соревно
вания за увеличение производительности электролизеров 
на 2 килограмма в сутки. Итоги года таковы: по участку 
производительность составила 4,35 килограмма в сутки, 
в бригаде Хабирова — 4,51 килограмма. Рост производи
тельности труда за год составил на участке почти четы
ре процента. А это дополнительные килограммы алюми
ния. 77 910 рублей составила экономия от сверхплановой 
продукции, выпущенной в рабочее время.

И вместе с этим коллектив участка сэкономил 3 мил
лиона 10 тысяч киловатт-часов электроэнергий.

Занимаются на участке и рационализаторской деятель
ностью. Процесс производства алюминия, пожалуй, са
мый консервативный. Это — не механическая обработка, 
где можно одним эффективным внедрением в несколько 
раз поднять производительность, снизить себестоимость 
каких-то деталей. Но рационализаторская мысль и в 
производстве алюминия находит воплощение. Экономия 
от внедренных рацпредложений составила на участке 6200 
рублей. 1 . ..

Сегодня в электролизном цехе внедрено полунепрерыв
ной питание некоторых ванн глиноземом, ведется мон
таж автоматической системы управления, стабили
зируется энергетический режим за сче-ç постепен
ной замены ртутных выпрямителей на кремниевые. Это 
помогает удерживать технологический поток в заданных 
режимах. Участок № 2, который возглавляет старший 
мастер М. А. Иванов, лучше других справился с этой 
задачей в. прошлом году. Об этом говорит сумма эконо
мии. полученная коллективом участка.

Дэе медали — серебрящую 
м бронзовую завоевали в со
стязаниях конькобежек иа ди
станции 500 метро* Вера 
Краснова из Омска м «воеявмч- 
ка Людмила Титова.

Конечно, «эоаогов м «сереб
ро» было бы лучше, ио 16-лет
няя рекордсменка мира в 
спринте американка Анне 
Хеннинг сейчас — сильнейшая. 
Два раза стартовала она, и оба 
раза показала великолепные 
результаты — 43,73 и 43,33 
сек. Да, Анне бежала дважды. 
Ее напарница по забегу канад
ка Сильвия Бурка помешала 
американке перейти с одной 
дорожки на другую (Анне по
чти остановилась из-за этого, 
и ей пришлось вновь наби
рать скорость).

Канадку дисквалифициро
вали, как того требуют прави
ла, а Хеннинг дали еще одну 
попытку. Она бежала одна по
сле всех...

Бежит Анне, как и ее подру
ги, не в европейском стиле, а 
в манере американских сприн
теров-мужчин: раскачивая кор
пус широкими взмахами обеих 
рук, частыми шагами. Внешнее 
впечатление обманчиво! во 
время второго ее забега ка
залось, что двигается она 
медленнее, чем в первый раз, 
однако результат был выше. 
На глаз не чувствуется сила 
резкого, взрывного толчка...

Мощно пронеслась по голу
бому овалу 22-летняя студент
ка Вера Краснова. Она в отли
чие от большинства участниц 
начала бег с первого ясе выст
рела (в этот день было более 
20 фальстартов) и, как гово
рится, на одном дыхании, не 
сбавляя хода, достигла фини
ша — 44,01.

Вторая ступень олимпий
ского пьедестала почета — 
по-настоящему большой успех 
Веры, впервые заявившей о 
себе сенсационной победой в 
спринте на чемпионате СССР 
1969 года. Некоторое время 
она владела всесоюзным ре

кордом на «пятисотке»:. Дол
го и терпеливо готовила ее 
тренер В. С.' Воеводкина, тща
тельно шлифовал ее «шаг» из
вестнейший в прошлом сприн
тер, олимпийский чемпион Ев
гений Гришин.^ «Теперь — 
Денвер!», — сказала, еще не 
отдышавшись после финиша, 
девушка. А это означает — 
еще четыре года тренировок 
и сотни новых и новых стар
тов в ожидании следующей 
Белой Олимпиады.

Несколько нервное начало 
забега Титовой (ее с голланд
кой Атье Кейлен-Деелстрой 
четыре раза возвращали на 
стартовую • линию), стоило 
драгоценных долей секунды. 
25-летняя олимпийская чем
пионка Гренобля, первой по
бив сегодня олимпийский ре
корд, сложила все же свои 
полномочия, но она по-преж
нему в славной когорте са
мых быстрых конькобежек 
Земли. Ее время — 44,45.

Алла Бутова из Иванова — 
восьмая (45,17).

«Бронзой», завоеванной в 
этот день в лыжном марафо
не на 50 км, москвич Вячес
лав Веденин подтвердил свою 
принадлежность к мировой 
лыжной элите. Эта награда 
гармонирует с его золотой 
медалью за победу на 30 км, 
которая похожа на древнюю 
прямоугольной формы япон
скую монету с закругленными 
углами.

Время Веденина — 2 часа 
44 мин. 00,19 сек. — уступает 
лишь результатам нового 
олимпийского чемпиона 29- 
летнего фермера из Норвегии 
Павла Тилдума (2:43,14,75) и 
его соотечественника Магне 
Мюрму (2:43,29,45). Оба они 
избрали осторожную тактику, 
почти половину гонки остава
ясь «в тени», а потом вышли 
вперед, сохранив силы для 
финишного рывка. Тилдум по
сле первых 15 км был только 
восемнадцатым, после 25 км—

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Готовить мастеров

• РЕПОРТАЖ ПОХОД НАЧИНАЕТСЯ С „ПОЛЮСА“
Пожалуй, не ошибемся, 

если скажем, что клуб «По
люс» самый популярный у 
школьников Нижнего Тагила. 
Ежедневно сюда приходят 
сотни ребят. Здесь работают 
секции туризма и ориентиро
вания, юных краеведов и гео
логов, биологов, экскурсово
дов и младших инспекторов 
по туризму. Конечно, далеко не 
всех желающих принимают в 
члены «Полюса» — коллектив 
его и без того велик, не хва
тает помещений для занятий.

Чем же завоевал такую по
пулярность среди ребят этот 
клуб?

& Каждому из нас хорошо из- 
9 вестно, что школьники охотно 
\ занимаются в кружках, если 

занятия в них проходят живо и 
интересно, а каждый найдет 
любимое дело. Этим и знаме
нит «Полюс». Школьники за
нимаются здесь с большим 
увлечением в любой из сек
ций. Но самые многочислен
ные — туризма и ориентирцва- 
ния и юных геологов. Во вре
мя летних каникул ребята со
вершают увлекательные путе
шествия по Уралу, геологи по
лучают специальные задания 
поисковых партий.

— Прошлый летом мы про
шли по туристским тропам Се
верного Урала, — рассказыва
ет руководитель секции ту
ризма и ориентирования Вла
димир Александрович Заму- 
расе. — Маршрут начался из 
Карпинска, проходил через 
Кытлым, побывали мы на Кон- 
жаковском и Косьвинских кам
нях, прошли через поселок 
Рестес, поднялись на гору Ос- 
лянку. Она расположена на 
стыке Северного и Среднего 

! Урала. Отсюда наш путь про- 
‘ ходил по хребту Басеги (это 

< уже в Пермской области), че
рез деревню Вильеа, поселок 
Пашия, где мы обследовали 
пещеру.

Кроме этого ребята млад-, 
ших классов совершили похо
ды, рассчитанные на 5—6 дней, 
по реке Баранке, поднялись на

десятым, а к 40 км — уже тре
тьим.

Конечно, бронзовая олим
пийская медаль — отличное 
лриобретение, но Вячеслав 
Веденин, ставящий перед со
бой в состязаниях всегда са
мую высокую цель, был не
сколько расстроен. Тут нужно 
напомнить, что у москвича — 
«старые счеты» с марафоном. 
На чемпионате мира 1966 го
да в Холменколлене он лиди
ровал на этой дистанции до 
45-го км, ио не рассчитал сип. 
Через два года на олимпиаде 
в Гренобле он слишком позд
но начал финишный спурт, за
воевав «серебро». Наконец, на 
первенстве мира в Высоких 
Татрах, сосредоточив все вни
мание на соперничестве с гон
щиком из ГДР Герхардом 
Гриммером, Веденин снова 
был только вторым, «прозевав» 
бурный финиш финка Калеви 
Ойкарайнена, ставшего чемпи
оном. Кстати, последний, как 
и его соотечественник ветеран 
Ээро Мянтюранта, сегодня со
шел с дистанции.

Одинаковое время по сум
ме двух заездов на санях- 
двойках показали спортсмены 
ГДР и Италии — 1 мин. 28,35 
сек. Пауль Хильдгартнер и 
Вальтер Плайкнер (Италия), 
Хорст Хернляйн и Рейнхард 
Бредов (ГДР) стали олимпий
скими чемпионами. Бронзовую 
медаль получат Клаус Бонзак 
и Вольфрам Фидлер (ГДР)— 
1.29,16.

Итальянский горнолыжник 
Густаво Тоени — чемпион 
Олимпийских игр 1972 года в 
соревнованиях по слалому-ги
ганту. Дистанцию в 1034 мет
ра с перепадом высот 402 
метра и 66 воротами он два
жды преодолел за 3 мин. 
9,62 сек. Два последующих 
места заняли швейцарцы Эд
мунд Бруггманн — 3.10,75 и 
Вернер Маттль—3.10,99.

Хоккеисты сборной СССР на 
олимпийском турнире победи
ли сегодня команду Польши— 
9:3 (4:0, 4:2, 1:1). Три шайбы 
забросил Харламов, две — 
Викулов, по одной — Кузь
кин, Цыганков, Шадрин, Ми
хайлов. У сборной Польши— 
Гуральчик, Кацик и Словаке- 
вич.

Победой хоккеистов сборной 
команды Чехословакии завер
шился их сегодняшний матч на 
Белой Олимпиаде с командой 
Швеции — 2:1.

Хоккеисты сборной США по
бедили на олимпийском тур
нире команду Финляндии — 
4:1, 

ближайшие от города верши
ны гор. В октябрьские канику
лы мы снова прошли маршру
том по Среднему Уралу.

Трудно переоценить значе
ние этих походов. Ребята ве
ли дневники, проводили со
ревнования по ориентирова
нию, собирали образцы пород: 
лекарственные травы, изучали 
жизнь зверей и пернатых. Но 
самый большой успех в прош
лом году выпал на долю юных 
геологов. Они совершили экс
педицию на Байкал, привезли 
оттуда около 700 килограммов 
апатитов, байкалитов и дру
гих минералов. В прошлом же 
году экспедиция клуба «По
люс» по заданию Высокогор
ской геологоразведочной пар
тии выезжала на озеро Без
донное. До этого ни одна из 
экспедиций не находила в этом 
районе ожелезненных пород— 
и вдруг такой успех. Высоко
горские геологи заинтересова
лись находками и сейчас их 
всесторонне изучают.

Клуб «Полюс» расположен
в самом центре города, в од
ном из полуподвальных по
мещений на улице Газетной. 
Даже человека, не раз бывает 
шего в геологическом музее, 
поражает обилие образцов. 
Вдоль всех стен многочис
ленных комнат, на подоконни
ках и стеллажах занимают ме
сто экспонаты. Они собраны по 
всему Уралу, во многих рай
онах Сибири и Забайкалья и 
насчитывают более двух тысяч! 
Каких пород здесь только нет. 
Полевые шпаты, родонит, гор
ный хрусталь, яшма, лазурит, 
малахит, аметист — бесчислен
ное множество различных ми
нералов. А в позапрошлом го
ду юные геологи нашли в рай
оне села Покровки горные 
породы, в которых вкраплено 
золото.

Руководит секцией большой 
энтузиаст и знаток уральских 
самоцветов, или как его в шут

• С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС

РЕШИМОСТЬ БОРОТЬСЯ
ДО КОНЦА

ЛОНДОН. Площадь перед 
воротами крупнейшего в Бир
мингеме угольного склада тре
тий день служит ареной оже
сточенных схваток. Около 80 
арестованных, десятки ране
ных и искалеченных — таков 
итог этих баталий, в которых 
с одной стороны участвуют 
около 800 полицейских, а с 
другой — тысячи шахтеров. В 
течение дня во двор склада 
полиции удалось пропустить 
лишь два грузовика вместо 
400, которые ежедневно раз
гружались здесь* до заба
стовки. I

Пикеты шахтеров сорвали 
попытки с помощью вертоле
та доставить топливо для 
электростанции Донастера. В 
Глэморгане, Южный Уэльс, у 
входа в шахты горняки воз- 
двигнули баррикады.

В эти трудные дни борьбы 
шахтеры вступают в ряды Ком
мунистической партии Велико
британии. С начала забастов
ки членские билеты коммуни
стов получили более 80 горня
ков и членов их семей.

Как и в начале забастовки, 
шахтеры держатся спокойно н 
уверенно. На их стороне вся 
трудовая Англия, братья по 
классу в других странах. Так, 
например, вчера 40 тысяч 'ма
шиностроителей Бирмингема 
приняли решение о проведе
нии однодневной забастовки 
в поддержку бастующих гор
няков.

ку называют «геолог-фана
тик», Валерий Федорович Бок.

Каждый вечер, когда над 
городом опускаются сумерки, 
многочисленные комнаты клу
ба заполняют ребята. Одни со
брались в «живом уголке» и 
ухаживают за своими питом
цами, другие , обрабатывают 
записи и дневники, третьи 
прокладывают новые маршру
ты на картах, которые сдела
ли сами. Впереди у ребят — 
увлекательные походы, инте
ресные находки.

П. ВАСИЛЬЕВ.

На снимках А. МЕРКУ
ШЕВА:

И лягут на карту новые мар
шруты. Занятия ведет В. А. За- 
мураев.

Юные геологи Слава Дени
сенко и Люба Зубакина.

РОСТ БЕЗРАБОТИЦЫ
ПАРИЖ. На 400.000 человек, 

увеличилась лишь за один год 
армия безработных в странах 
западноевропейского «Общего 
рынка». Согласно опублико
ванным данным, во втором 
квартале 1971 года в «малой 
Европе» насчитывалось в об
щей сложности 2,1 млн. без
работных (за соответствую
щий период 1970 года — /,7 
млн. человек).

Сообщив об этом в евро
пейском парламенте, сессия ко
торого проходит в Страсбурге, 
член комиссии ЕЭС А. К.оппе 
признал, что «нет никаких при
знаков к улучшению положе
ния», а само сообщество на
ходится под угрозой экономи
ческих и валютных неурядиц.

ПЕРВЫЙ
СКОРОСТНОЙ РЕЙС

ТОКИО. Началась серия ио 
пытаний на скоростной желез
нодорожной линии между 
японскими городами Осака и 
Окаяма. В первом рейсе со
став из двух вагонов развил 
максимальную скорость 210 
километров в час.

Испытания имеют целью 
подготовиться к открытию с 
15 марта регулярного движе
ния пассажирских поездов на 
этой линии, которые будут 
курсировать с максимальной 
скоростью 250 километров в 
час. •

(ТАСС).

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
Диалог 
конференции

1БЫТЬ ХОЗЯЕВАМИ!
Время, минувшее с прошлых отчетно-выборных конференций, 

стало для Алапаевской районной и Богдановнчской комсомоль
ских организаций периодом большой и интересной работы, смысл 
которой выражен в лозунге «Животноводство — ударное дело 
комсомола!»

Молодые алапаевцы объявили двухлетку по широкому привле
чению молодежи к развитию технического прогресса на селе, м
механизации трудоемких процессов в животноводстве, комсомоль- Ладе И В выступлениях Д0- 
цы Богдановича позаботились о повышении культуры производ
ства на фермах. Опыт Алапаевской и Богдановнчской комсомоль
ских организаций был обобщен бюро обкома ВЛКСМ.

Естественно, что на нынешних отчетно-выборных конференци
ях были подведены некоторые итоги и намечены перспективы 
этих важных начинаний сельских- комсомольцев.

ИТОГИ...
АЛАПАЕВСКИЙ РАЙОН

Инженер Виталий Сай
ков, член комитета ВЛКСМ 
колхоза имени Ленина, ру
ководит комсомольско-моло

дежной монтажной бригадой. 
Трлько в 1971 году коллек
тив, состоящий из пяти че
ловек, смонтировал на фер
ме в отделении № 2 транс
портер по раздаче кормов, 
оборудовал отопительную 
систему, устроил в летних 
лагерях приспособления для 
автопоения и механической 
дойки. Такие бригады были 
созданы в большинстве хо
зяйств района, в них во
шло около 80 человек.

С участием комсомоль
ско-молодежных монтажных 
бригад в районе механизи
ровано более 20 животно

водческих ферм и летних 
лагерей.

Однако практика подска
зала, что комсомольским 
организациям в . процессе 
этой работы необходимо тес
ное сотрудничество с орга
низациями научно-техниче
ского общества сельского 
хозяйства. Первичная орга
низация НТО совхоза «Го- 
лубковский», например, во
влекла в свои ряды молодых 
механизаторов и животно
водов, недавних выпускни
ков средней школы и сель
ского профтехучилища.

При их активном участии 
все кормоцехи и подсобные 
помещения животноводче
ских ферм в совхозе в корот
кое время были переведены 
на отопление с помощью 
электроэнергии. Высвобож
дено около 40 человек, ра
ботавших раньше на фермах 
кочегарами, сэкономлены 
большие средства — десят
ки тысяч рублей.
БОГДАНОВИЧ

Бывший секретарь первич
ной комсомольской органи
зации колхоза «Родина» 
Виктор Крупин и сельские 
активисты, принимаясь за 
дело, вряд ли думали о том, 
что их задумка перешагнет 
через границы хозяйства, 
йолучит широкий отклик у 
молодежи района. Но вы
шло именно так.

Начинание комсомольцев 
колхоза «Родина»' — уча
стие в повышении культуры 
труда в животноводстве — 
'подхватила молодежь многих 
хозяйств и. в первую оче
редь, колхозов «Путь к 
коммунизму». «Красное зна
мя», имени Жданова.

— С целью активизации 
этой работы, — говорил в 
отчетном докладе первый 
секретарь Богдановичского 
горкома ВЛКСМ Виталий 
Башкирцев, — в марте 1971 

года бюро горкома комсо
мола приняло постановле
ние о развертывании район
ного смотра среди комсо
мольских организаций кол
хозов и совхозов по улуч
шению культуры Производст
ва . на животноводческих 
фермах.

И вот подвели итоги, и 
выяснилось, что победителя
ми стали комсомольские ор
ганизации колхозов «Роди
на» и «Красное знамя». Как 
видим, инициаторы и в рабо
те оказались первыми. А 
как обстоят дела в других 
колхозах и совхозах района?

По плану за два года бог- 
дановичским комсомольцам 
нужно было значительно 
повысить культуру произ
водства на 15 из 62 ферм. 
На конференции отмечалось, 
что в основном комсомолия 
района с этой задачей спра
вилась. Большая работа по 
повышению культуры труда 
была проделана в колхозах 
имени Жданова,, имени Ми
чурина, «Красное знамя». 
«Путь к коммунизму», в 
совхозе «Гарашкинский». 
Отметим: велась она ,с уче
том того, что в первую оче
редь было необходимо той 
или иной ферме. Скажем, 

в совхозе «Гарашкинский» 
были плохие. подъездные 
пути к животноводческим 
помещениям. Особое внима
ние уделили здесь строи
тельству дорог. В колхозе 
«Путь к коммунизму» заня
лись озеленением террито
рии городка и благоустрой
ством фермы и т. д.

И ПЕРСПЕКТИВЫ
Отчетно-выборные кон

ференции; прошедшие в 
Алапаевском районе и Бог
дановиче по-деловому, глав
ное внимание, пожалуй, со
средоточили на еще не ре
шенных проблемах и пер
спективах развития этих мо
лодежных дел.
АЛАПАЕВСКИЙ РАЙОН

—. Комсомольская двух
летка пока еще не набрала 
необходимой скорости, тем
пы механизации остаются 
медленными, — говорил в 
докладе первый секретарь 
райкома ВЛКСМ Сергей 
Шаньгин.

Таким образом, первая 
задача — развитие двух
летки. Это дело чести каж-

Нам думается, что на XVIII областной отчетно-выборной ком
сомольской конференции обобщению опыта алапаевских и бог- 
дановичскнх комсомольцев будет уделено особое внимание. Осо
бое — поскольку он представляет интерес для всей сельской 
молодежи области и в конечном итоге должен стать ее достоя
нием, руководством к большому полезному делу.

Б. ЕФРЕМОВ, 
Г. ЧУКРЕЕВ.

СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕ:
Слово о комсорге

Демонстрация студентов 
Барселоны

дой совхозной 
комсомольской 
подчеркивалось 
ренции.

и колхозной 
организации, 

на конфе-

Особо выделялась в док-

легатов проблема кадров в 
животноводстве. Она далеко 
еще не решена.

— Это серьезное упуще- 
ние в работе, отмеча-
лось в докладе райкома 
ВЛКСМ. — Особенно не
удовлетворительно обстоит 
дело с направлением моло
дежи в животноводство в 
совхозах «Деевский», «Ара- 
машевский», «Толмачев
ский».

Выступая на конференции, 
бригадир молочнотоварной 
фермы колхоза имени Ча
паева Пелагея Черепанова 
призвала молодежь района 
идти работать в животновод
ство.

Конференция записала в 
своем постановлении пункт 
о шефстве комсомольцев 
над животноводческими фер
мами. Решено направить на 
фермы не менее ста моло
дых энтузиастов.

БОГДАНОВИЧ
Всем ■ нам, говорилось иа 

конференции, необходимо 
приложить максимальные 

усилия, использовать все 
возможности для привлече
ния молодежи в животно
водство.

Пока это остается про
блемой для колхозов и сов
хозов района. Цифры, при
веденные в выступлении де
легатом В. Крупиным, за
ставляют задуматься. В жи
вотноводстве сейчас работа
ет 1074 человека, и лишь 
157 из них в возрасте до 28 
лет, что является основным 
тормозом в создании комсо
мольско-молодежных кол
лективов. В районе это зва
ние носят только две фер
мы.

В прошлом году некото
рые комитеты комсомола 
столкнулись с трудностями 
иного порядка. И желание 
принять участие в повыше
нии культуры труда у ребят 
было, и бригады по благо
устройству животноводче
ских помещений были соз
даны, но со строительны
ми материалами вышла за
гвоздка.

В отдельных случаях в 
погоне за масштабностью 
комсомольские вожаки за
были об одной очень важ
ной детали — использова
нии «малых форм» работы. 
Скажем, те же самые крас
ные уголки. Как они оформ
лены? Как используются до
ярками в свободное время?

Если в 1970 году, отме
чалось на конференции, 
проводился смотр-конкурс 
красных уголков, то в про
шлом году о них почему-то 
забыли.
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ЖИВОТНОВОДСТВО-УДАРНОЕ ДЕЛО КОМСОМОЛА ?

ТОЧКА ОПОРЫ
Большие задачи поставила 

перед тружениками Режевско- 
го района девятая пятилетка. 
Возьмем, к примеру, произво
дительность труда. За пять 
лет она должна возрасти на 
27 процентов. Первым делом 
возникает вопрос: за счет чего 
можно этого добиться? Ответ 
один: за счет механизации 
трудоемких процессов, луч
шей организации сельскохо
зяйственного производства.

Уже в прошлом году проде
лана немалая работа по меха
низации животноводческих 
помещений. Построено девять 
скотных дворов, в которых 
раздача кормов и уборка на
воза производятся при помо
щи механизмов. В четырех 
коровниках установлены мо- 
локопроводы. На всех фермах 
внедряются автопоение и ма
шинное доение.

Надо сказать, что на все это 
затрачено 1,2 миллиона руб
лей. Сумма солидная, и, конеч

ЕСТЬ еще люди (я сам 
встречал их не раз), 

которые считают, что долж
ность комсомольского секре
таря — сиди и бумажки пи
ши, отчеты да протоколы. 
Миша Рысинов, секретарь 
комсомольской организации 
вагонного депо станции 
Свердловск - Сортировоч
ный, по этому поводу сказал:

— Должность секретаря 
каждый день требует твор
чества.

Мише 24 года. У него мяг
кий голос («Мягкий голос, но 
твердый характер», — такую 
характеристику дал комсоргу 
один из комсомольцев, Петр 
Скряга), худое лицо — оно

СЛОВО О КОМСОРГЕ

и стихи
ПРИХОДИЛОСЬ 
ПИСАТЬ...
могло бы показаться некра
сивым, если бы не его редкая 
обаятельность. Это один из 
таких людей, при встрече с 
которыми вдруг спрашива
ешь себя: «Откуда я его 
знаю, где я его видел?» А 
между тем ты его и не знал 
и не видел, но именно сейчас 
хочется его знать, хочется 
видеть его. Правда ведь, есть 
такие люди?..

Если бы Мише еще год 
назад сказали, что он будет 
«сидеть на этой должности» 
и занимать отдельный каби
нет, он бы усмехнулся. Он 
тогда работал осмотрщиком 
на ПТО. ПТО — это цех на 
улице, в котором очень мно
го народу и еще больше ва
гонов, как объяснил сам Ми
ша. Он очень ценился как 
специалист, да и сам он 
«врос в свою работу». В по
запрошлом году получил По
четную грамоту за достигну
тые производетвенные успе
хи. Но там же сказано: «За 
организаторскую работу». И, 
вот в этом суть.

Миша был тогда членом 
бытсовета, редактором стен
газеты и комсоргом группы.

— В чем состояла твоя 
обязанность как групкомс- 
орга? — спросил я его.

— Наверное, в том, чтобы 
жить среди людей, — улыб
нулся он. — Ведь наши 
комсомольцы, молодежь жи
вут в основном в общежитии. 
И я там живу.

Не очень вразумительный 
ответ? Ну что значит: обя
занность — «жить среди лю
дей»? Каждый человек живет 
среди людей... Попытаюсь 
объяснить. Дело в том, что 
От Миши ни разу не слышал 
я такого... «Моя работа», тем 
более: «Я провел мероприя
тие». Для него обязанности 
комсорга — жизнь насыщен
ная, полная забот, никак не 
укладывающаяся в офици
альные рамки должности.

БЕЗБРЕЖНОЕ МОРЕ
Нас захлестывают волны информации. Порой мы тонем в »том безбрежном море. При 

этом, часто бывает, как в настоящем море: воды много, да не напьешься.
Кан встречаются человек и информация? Именно молодой рабочий, специалист и имен

но та информация, которая ему нужна? Мы, работники службы технической информации, 
не интересуемся этим. Нам важно знать, где находятся сведения. Как они получены, вся 
предыстория, нас не волнует. Точнее, некогда этим заниматься. А она бывает подчас очень 
интересной и поучительной.

ПОЧТИ
ДЕТЕКТИВ

Человек ' поднял отрывок 
газеты и увидел рисунок ин
струмента. То был какой-то 
новый резец, раздвоенный, 
словно копытце, с винтом по
средине. Человек был конст
руктором по режущему ин
струменту, из описания, разор
ванного на полуслове, он по
нял, что это ценная новинка. 
Но как называется газета, кто 
изобрел резец, словом, куда 
обращаться за информацией, 
неизвестно.

но же, закономерен разговор 
об отдаче. К сожалению, в не
которых хозяйствах механиза
ция не дала ожидаемых ре
зультатов, а кое-где условия 
труда животноводов даже 
ухудшились.

Возьмем, скажем, Липов- 
скую молочнотоварную фер
му совхоза «Режевской». Здесь 
не используются транспортеры 
для раздачи кормов. Дояркам 
приходится разносить корма 
вручную — через весь скот
ный двор.

Тяжелее стал труд животно
водов на Ощепковской и Ка
менской фермах, где транс
портеры для удаления наво
за практически бездействуют.

Есть в некоторых хозяйствах 
и другого рода недоделки. И 
в первую очередь, к ним нуж
но отнести то, что в новых 
животноводческих помещени

ях не удается создать нужный 
микроклимат. На скотных дво
рах очень сыро, с потолков

Вообще я думаю: поменьше 
бы официальности нашим 
комсомольским вожакам. Во 
всяком случае, должны они 
уметь определять, где она 
нужна и в какой степени. 

« Ведь те слова, что уместны 
и нормальны в докладе пе
ред большой аудиторией, не
лепы и даже вредны в пов
седневных разговорах с това
рищами, с комсомольцами. 
А мероприятия... Поменьше 
бы и их — таких, к каким 
мы, к сожалению, уже при
выкли. Сухих, как лист бу
маги.

В вагонном депо проводят
ся и «Праздники молодого 
рабочего», и «Дни первой

получки», но комсорг умеет 
так их организовать, что ник
то не почувствует, будто, уча
ствовал в мероприятии. ' Как 
правило, проходят они в об
щежитии, в домашней, се
мейной, товарищеской об
становке — разве исключает 
она торжественность, серьез
ность? В день своего рожде
ния (исполнилось двадцать 
четыре) Миша прямо за 
праздничным столом умуд
рился провести молодежный 
диспут «О культуре поведе
ния». Причем в самом стро
гом смысле. И пусть на ме
ня не посетуют ханжи: стол 
был уставлен не только бу
тылками с газводой...

О Мишиной биографии 
можно сказать одним сло
вом: рабочая. Позади — 
профтехучилище, три года 
службы в армии, несколько 
лет работы в депо. И, кроме 
того, постоянно — обязанно
сти общественника, комсо
мольского активиста.

— Нет, я не чувствовал 
на себе обязанностей. Нико
гда. Все делал охотно. На
до — значит, надо. Надо, на
пример, для пользы дела на
писать стихи — писал и 
стихи.

— Ну и как, получа
лось? — полюбопытство
вал Я. I <

— Они хороши были\ ко
гда были горячи. А сейчас 
уже остыли, — пошутил 
Миша.

Почему-то бытует мнение, 
что, например, руководитель 
должен иметь авторитетную 
внешность и взгляд соответ
ствующий, и говорить дол
жен солидно. А вот Ми
ша как будто менее всего 
подходит для руководящей 
роли. Невысокий, худощавый 
и даже с довольно тихим го
лосом...

На первом плане, мне ка
жется, должна быть внутрен
няя человеческая сущность.

С куском газеты конструктор 
пришел в наше бюро техниче
ской информации. Здесь ре
шили искать. Долго рассказы
вать, как по шрифту, подбирая 
разные газеты, нашли нужный 
номер,—это почти детективная 
история.

А дальше была обычная ра
бота: запрос чертежей, пере
выпуск, изготовление, испыта
ние, внедрение. За будничными 
делами уже забыли, с чего все 
началось. Да это и не важно. 
Главное — резец работает, 
приносит пользу. 3 отчет об 
использовании передового опы
та он попал, а как его наш
ли — в отчете не спрашивают. 

течет вода, разрушаются сте
ны, ржавеет оборудование. 
Для животноводов нет быто
вых помещений, им негде пе
реодеться, отдохнуть в сво
бодное время.

Необходимо принять меры 
к тому, чтобы все механизмы 
на фермах использовались, 
чтобы механизация не лежа
ла тяжелым бременем на се
бестоимости продукции.

Второй вопрос — это соз
дание на каждом скотном 
дворе необходимого микро
климата. А условия для этого 
есть: нужно установить на 
фермах электрокалориферы, 
которые можно приобрести в 
магазинах «Сельхозтехники».

Третий вопрос — о строи
тельстве на каждой ферме 
бытовых помещений и ком
нат отдыха.

Не нужно, конечно, забы
вать и о том, что основная 
часть продукции животновод
ства будет производиться, как 
и прежде, на старых фермах. 
Поэтому их необходимо свое
временно ремонтировать, при
водить в надлежащий поря
док.

Но кое-где об этой простой 
истине забывают. Так, в трех 
скотных дворах на Октябрь
ской, молочнотоварной фер
ме совхоза имени Ворошило
ва обвалились жижесборные

Она. вопреки правилам логи
ки, с душевной точностью 
диктует соответствие чело
века тому или иному делу. И 
Именно — от отрицания, 
именно —- от опрокидывания 
всего внёшнего происходит 
утверждение. Утверждение 
по большому счету. Утверж
дение — чо внутренней год
ности.

Вот этой-то внутренней 
годности не было, видно, у 
бывшего секретаря, Миши
ного предшественника. Прав
да, говорят, он отказался от 
должности в связи с учебой 
в техникуме. Не знаю. Когда 
Миша заступил на его место, 
в организации, по его, Ми
шиному, признанию, «ничего 
не было». Мише пришлось 
одновременно работать сек
ретарем и физоргом — за 
неимением человека. К тому 
же он стал получать на сто 
рублей меньше. Начал с то
го, что навел порядок в орга
низации, поставил на учет 
тех комсомольцев, которые 
были, так сказать, «хрониче
ски не поставлены», поднял 
вопрос о предоставлении 
жилплощади остро нуждаю
щимся молодым специали
стам. Вообще он как-то 
очень быстро наладил кон
такты со многими людьми, 
до всего и До всех было ему 
дело. И теперь все многочис
ленные отзывы о комсорге 
Рысинове, пожалуй, можно 
свести к единственному: это 
тот человек, который нужен 
организации. Я мог в этом 
убедиться. При мне у Миши 
перебывало множество ребят. 
К каждому был он внимате
лен.

Вот говорят: руководите
лю необходимо умение вы
слушать человека. Умение 
ли? Можно ведь научиться 
слушать — «раз надо», но 
это будет форма. А содержа
ние? Тут нужна способность. 
Именно способность слу
шать, которая.— от искрен
него интереса и уважения к 
человеку. Так что настоящий 
комсомольский вожак — че
ловек, несомненно, одарен
ный.

А одаренные люди почти 
всегда натуры очень разно
сторонние, наделены разно
образными способностями. 
Прежде .чем встретиться с 
Рысиновым в его кабинете, 
я побывал в общежитии. 
Дома Михаила не оказалось, 
однако зашел я не зря: зна
комство с ним все-таки со
стоялось. В комнате по йсем 
стенам висели рисунки, ра
боты по дереву. Одну из ра
бот показали мне в красном 
уголке. Миша занимается 
выжиганием по дереву. В 
1965 году на выставке при
кладного искусства в учили
ще занял первое место. Те
перь лишь изредка находит 
он для этого время. Вот час 
уже поздний, а в уютный ка
бинет комсорга все идут лю
ди...

Мы попрощались, когда 
уже сгустились голубова
тые сумерки. Вышли на до
рогу, освещенную убываю
щим светом неба. Сквозь 
густеющий воздух прогля
нули первые звезды. Далеко 
впереди загорались мерца
ющие угольки окон — оча
ги человеческого тепла...

В. ГОВОРКОВ, 
рабочий фирмы

Свердловск. «Урал».

ВЗГЛЯД
НА ЭКРАН

Молодой техник Ю. Сереб
ренников смотрел дома теле
визор. Он отдыхал, пил чай, 
совершенно не думая о рабо
те. И вдруг, бросив взгляд на 
экран, он заметил интересную 
машинку. То было устройство 
для мытья окон. Серебренни
ков не знал, что это была за 
передача, он понял только, что 
машинка пригодится заводу.

Дома хозяйка легко протрет 
несколько окон вручную. На 
заводе тысячи окон, причем на 

колодцы, перестала действо
вать канализация. Причина все 
та же — недооценка свое
временного ремонта.

Подобное характерно и для 
других хозяйств района. Как 
правило, стойловый период 
содержания скота проходит в 
помещениях, не подготовлен
ных к зиме. Здесь вам и 
сквозняки, и грязь, и холод. 
Трудно в таких условиях вести 
разговор о повышении про
изводительности труда.

Режевским животноводам 
предстоит решить немало во
просов, чтобы выполнить те 
задачи, которые поставила пе
ред ними пятилетка. Многое, 
конечно, будет зависеть от 
руководителей и инженерной 
службы совхозов. Большую по
мощь в этом важном деле 
могли бы оказать и комсо
мольские организации хо
зяйств.

Не мешало бы режевской 
молодежи взять на вооруже
ние опыт алапаевских и бог- 
дановичских «комсомольцев, 
которые вот уже два года 
вплотную занимаются механи
зацией ферм и повышением 
культуры труда, тем более, 
что прошедшие там отчетно- 
выборные комсомольские кон
ференции способствовали 
обобщению сделанного, наме
тили пути решения проблем, 

©• ПО СССР Э ПО СССР ® П0 СССР ® ПО СССР

Московское производственное объединение «Заря» — одна из 
крупнейших обувных фирм Советского Союза. За год пять ее 
фабрик, находящихся в Москве и Туле, поставляют в магазины 
около 19 миллионов пар женской, мужской и детской обуви. С 
поточных линий сходит обувь 50 видов. Ежегодно внедряется в 
производство 320 — 350 новых моделей.

Производство кожаной обуви в Советском Союзе за годы де
вятой пятилетки увеличится более чем на 20 процентов. Такой 
значительный рост будет достигнут в результате пуска новых 
обувных фабрик и расширения производства на действующих 
предприятиях.

На снимие: художественный совет фабрики «Парижская Ком
муна» рассматривает новые модели обуви.

Снимок Р. Алфимова. (АПН).

Памяти легендарного
Чапая

ЧЕБОКСАРЫ. (ТАСС) Дань народной любви отдали трудя
щиеся столицы Чувашии своему знаменитому земляку — Ге
рою гражданской войны В. И. Чапаеву. Около памятника нач
диву состоялся многолюдный митинг, посвященный 85-летию со 
дня рождения полководца.

Во Дворце культуры хлопчатобумажного комбината проведен 
городской вечер молодёжи под девизом: сГотовься к службе, 
призывник!». Будущие воины встретились с родными и соратни
ками В. И. Чапаева, ветеранами исторических сражений. Ком
сомольским организациям, успешно развернувшим военно-патрио
тическую работу и подготовку молодежи к почетной службе 
в Вооруженных Силах СССР, были торжестренно вручены пере
ходящие знамена командования и политотдела гвардейской 
мотострелковой Синельниковско-Будапештской Краснознаменной 
орденов Суворова и Богдана Хмельницкого дивизии имени 
В. И. Чапаева. О боевых буднях дивизии рассказали посланцы 
чувашской комсомолии, удостоившцеся чести служить в этом 
прославленном соединении.

На Харьковском ордена Ленина турбинном заводе имени Кирова закончено изготовление 
первого шарового гидрозатвора для Нуреисной ГЭС (Таджикская ССР). Эта гигантская за
движка весом около 600 тонн и диаметром свыше четырех метров предназначена Для 
перекрытия напорного трубопровода.

На снимке: затвор в гидротурбинном цехе завода. ,
Снимок А. Татареико. Фотохроника ТАСС.

большой высоте, мыть их ру
ками тяжело. Многие стекла 
годами не очищаются от грязи.

Зная время передачи, . не
трудно найти адрес. Звонок 
на студию, и стало известно, 
что завод «Пневмостроймаши- 
на» рекламировал новую про
дукцию. А вскоре на «Турбин
ке» работали несколько от
личных окномоечных машин.

Как видим, информация и 
человек встретились почти 
случайно. Серебренников мог 
и не посмотреть на экран. Но 
рано или поздно на заводе 
узнали бы о новых устройствах. 
Лучше раньше, чем позже.

ИЗ АРХИВНОЙ
ПЫЛИ

Техническая библиотека спи
сывала устаревшую литературу. 
Пригласили, инженеров помочь 
сделать это. И вот, просматри
вая штабеля запыленных книг 
и журналов 30-летней давно

вставших перед молодежными 
бригадами.

Так, можно решить первые 
три вопроса, связанные с ме
ханизацией ферм, повышени
ем культуры производства и 
созданием в животноводче
ских помещениях микрокли
мата.

Что касается своевременной 
подготовки ферм к зиме, то 
здесь дела обстоят проще. 
В нашем районе можно найти 
ряд примеров, говорящих о 
том, что и с этой проблемой 
справиться можно. Возьмем 
Глинский совхоз. Комсомоль
ская организация этого хо
зяйства установила шефство 
над животноводческими поме
щениями. Летом прошлого го
да была создана комсомоль
ско-молодежная бригада, ко
торая занималась ремонтом 
ферм, утеплением потолков и 
стен, перестилкой полов, 
оформлением красных угол
ков и бытовых комнат. Начи
нание это заслуживает самого 
пристального внимания.

Проблему механизации 
ферм и повышения культуры 
производства можно решить 
лишь при активном участии 
молодежи. Чтобы сдвинуть де
ло с места, нужна точка опо
ры.

Н. МАТВЕЕВ.
Режевской район.

сти, метрологи увидели некую 
таблицу.

Устроена она наподобие ло
гарифмической линейки, слу
жит для быстрого подсчета 
размеров мерительного ин
струмента, в основном калиб
ров — скоб и пробок.

Специалисты обрадовались: 
вещь весьма ценная, пригодит
ся конструкторам по мери
тельному инструменту, повер
щикам, метрологам. Линейку 
обновили, сделали несколько 
экземпляров и пользуются ими, 
экономя время. Теперь не 
нужно разыскивать размеры в 
справочниках или считать по 
формулам. А когда рассказа
ли о линейке на семинаре, от
боя не было от запросов.

ЧЕЙ СТАНОК?
Группа ребят нашего завода 

заканчивала машиностроитель
ный техникум. В качестве дип
ломной работы они решили 
изоготовить автоматический 
станок для обработки гаек —

зенковка с двух сторон. Узна
ли, что подобные станки есть 
на базовом предприятии — 
Уралмаше. Взяли там для об
разца чертежи, переработали 
их и сделали новенький авто
мат.

Защитившись и получив 
дипломы, ребята оставили ста
нок в дар родному технику
му — как наглядное пособие 
для других студентов. Так и 
говорили везде: «уралмашев- 
ский автомат».

— Почему уралмашевский?— 
Удивились в отделе механиза
ции на «Турбинке», когда слух 
дошел сюда. — Это наш авто
мат.

— Но он сделан по черте
жа'Уралмаша!

— А Уралмаш взял чертежи 
у нас. Все ясно, зря ребята 
ходили к соседу, чертежи бы
ли- -«дома».

Отсюда вывод: прежде чем • 
искать информацию на сторо
не, поищи ее под боком.

Б. ВАЙСБЕРГ,
инженер.

® Товары для вашего дома

ИНОГО-ХОМШО или плохо?
Стоит ли рассказывать эту 

историю? Или — что вспоми
нать быльем поросшее? Вспом
ним все-таки. В Уралчермете 
ее до сих пор помнят.

Жил-был заводик-завод. Дали 
ему три миллиона рублей, ве
лели выпускать мясорубки. 
Винтики ножички, валики — 
пошла продукция. Дошли до 
проектной мощности и выдали 
100000 штук в год. И вдруг... 
торговля отказалась брать: мя
сорубок оказалось хоть пруд 
пруди. Представители завода 
ходили по арбитражам, суди
лись с базами, потерпели ог
ромное количество убытков... 
Излишки реализовывали не
сколько лет.

Трудно сейчас судить, в чем 
было дело: то ли сама органи
зация цеха мясорубок была 
ошибкой, то ли не удовлетворя
ли они по каким-то причинам, 
то ли торговые базы не смог
ли ими распорядиться, — 
только цех был переоборудо
ван и начал выпускать крани
ки для бачков, вилки, вешалки. 
Вышли из положения. А три 
года спустя вопрос о мясоруб
ках снова встал очень остро.

Недавно такие же мытарст
ва претерпела алапаевская 
лопата. Совсем неожиданно 
опа начала терять покупателя. 
Оказалось, что «за лопаты» 
взялись 48 предприятий в 
стране, среди которых было 
много карликовых. Госплан, 
разобравшись в этой ситуации, 
закрыл многие из них, оставив 
приоритет за головным ала
паевским заводом, выпускаю
щим 17 млн. с лишним лопат в 
год. Сработал разумный cjon- 
сигнал. И надо думать, не раз 
еще сработает, закрыв дорогу 
перепроизводству. Упорядо
ченность закономерна сегод
ня, когда выпуску товаров на
родного потребления уделяет
ся огромное внимание.

Рынок не всегда и не все 
способен «переварить». Иногда 
создается своего рода види
мость изобилия за счет неско- 
ординирозанности, несвоевре
менно сработавшего стоп-сиг
нала. Веское слово почти всегда 
остается за торговлей. Отказ 
торговли от заявленной про
дукции только по товарам, 
производимым предприятия
ми объединения «Уралчермет», 
составил в прошлом году 
1 300 тысяч рублей. А ведь 
планы устанавливались в соот
ветствии с потребностью...

Подобные примеры говорят

ГЛЫБА УГЛЯ- 
В МИЛАН ВСТРЕЧА
НА ЯРМАРКУ
Горняки Яновского шахто

управления комбината сДон- 
бассантрацит» выдали на-гора 
глыбу угля весом более тысячи 
килограммов. Добыта она по 
просьбе всесоюзного внешне
торгового объединения «Союз- 
промэкспорт».

Эта глыба будет демонстри
роваться на международной 
торгово - промышленной яр
марке в Милане. Наряду с ма
шинами, приборами, оборудо
ванием Советский Союз пока
жет и лучший в мире красно- 
лучский антрацит.

Непросто было добыть такой 
огромный кусок угля. Имею
щаяся техника не приспособ
лена для этого, а взрыв мог 
образовать трещину. Приш
лось действовать отбойными 
молотками. Почти сутки потре
бовались шахтерам И. Ф. Нев- 
даху и С. И. Тимошевскому, 
чтобы вырубить, погрузить на 
монорельсовую дорогу и от
править на-гора необычный 
экспонат. Теперь дело за транс
портниками.

А. КОВАЛЕНКО, 
корр. ТАСС. 

о необходимости тщательного 
изучения покупательского 
спроса — не только того, ко
торый существует сегодня, но 
и того, который будет завтра. 
Иначе категория «много» очень 
просто переходит в беспорядоч
ность; иначе оптовикам очень 
трудно осуществлять свои 
лоцманские функций в море 
производимых товаров.

В Алапаевске делали игруш
ку «тир». Делали, продавали. 
Вдруг появилась в Свердловске 
еще одна такая игрушка: ка
кое-то предприятие в Сибири 
выпускает «тир» по алапаев
скому образцу, причем, в худ
шем исполнении, и наши тор
говые работники его закупили 
«в довесок» к другим товарам.

Зачем же ставить подножку 
своим, свердловским изде
лиям?

Лицом покраше, числом по- 
боле — таковы сегодняшние 
требования к товарам. Неред
ко первое условие еще пасует 
перед бесспорной необходи
мостью обеспечить всех и вся, 
но качество уже идет по пятам 
за количеством.

Есть такой товар, из моло
дежного ассортимента, — стол 
теннисный, сосьвинского изго
товления. Делается он из двух 
древесно - волокнистых плит, 
с наклейкой слоя фанеры. Так 
вот фанера без конца отклеи
вается, шарцк на ней не отска
кивает. К чему такой стол? 
База «Роскульторса» не может 
добиться улучшения каче
ства этого изделия. Столь же 
тщетны старания вразумить 
руководителей Талицкого лес
промхоза, выпускающего лод
ки неизменно из сырого мате
риала: лодка ■ «талпчанка» 
тяжела, быстро рассыхается, 
краска на ней не держится. От 
завода пластмасс в Свердлов
ске никак не добиться изго
товления цветного домино — 
сплошь черное идет.

У нас в области выпускают 
мясорубки. Хорошее дело. Если 
бы... не сотни штук продукции, 
которые выбраковываются на 
оптовой базе. Если бы... не но
вовведение, которое удержит 
от покупки разумную хозяйку, 
как бы ей позарез ни была

В ЭФИРЕ
Идет месячник оборонно-массовой

работы
Над городом опуЕтились вечерние сумерки. Закончив сме

ну юноши—будущие солдаты — спешат на занятия в Сверд
ловский радиоклуб. Здесь царит необычайное оживление 
Еще бы! Ведь сегодня они впервые сядут за пульт радио
станции, будут тренироваться в установлении связи и пере-

Радиополигон. Группа курсантов, которой руководит от
личник учебы Владимир Сысоев.

— Товарищ преподаватель! Первая смена к работе го.о- 
ва, — -четко доложил он Павлу Яковлевичу Ольшанскому.

Право первыми на выход в эфир заслужили комсомоль
цы — отличники учебы Владимир Соколов и Николаи Сме
лов. Они получили радиоданные, нагрузку, таблицы радис
та, аппаратные журналы...

Короткий инструктаж, и радисты бегут к радиостанциям. 
Защелкали тумблеры и переключатели на панели управле
ния рации. Соколов включил питание и проверил работоспо
собность станции. Затем настроился на заданную частоту и 
тщательно проверил состояние эфира. Убедившись, что «до
рожка» чиста, стал вызывать своего корреспондента,

— «Тополь», я — «Береза», как слышно? Прием.
— «Береза», я — «Тополь», слышу хорошо. К приему 

готов, — ответил Смелов.
В эфир полетели сигналы, состоящие из цифр 

и букв, которые ровными пятизначными колонками 
записывал на бланк входящей радиограммы Николай Смелов. 
Теперь на приеме Соколов. Текст записывает спокойно, чет
ко, без ошибок.

Радиоразведка «противника», нащупав канал связи, при
менила сильную помеху. Работать стало труднее. Но буду
щий солдат не растерялся. Отлично зная возможности радио
аппаратуры, он уменьшил громкость и полосу пропускания, 
уверенно продолжал прием. Когда же сигнал напарника был 
полностью подавлен помехой, радист перешел на запасную 
частоту.

Комсомольцы Соколов и Смелов показали отличные ре
зультаты. Успешно сработали Валентин Гавриленко, его 
тезка Курчавое и другие. |

Острая борьба развернулась не только на «передовой». 
На втором учебном месте курсанты, ожидающие выхода в 
эфир, соревновались между собой в быстроте развертыва
ния, настройке станции. ;

Павел Яковлевич нажал йнопку секундомера. Большинст
во юношей действуют быстро и умело. Но качество работы 
отдельных курсантов страдает. Например, Иванов в погоне 
за скоростью допустил неточность в установке частоты. 
Указав, что подобная спешка может привести к потере свя
зи, а в бою к тяжелым последствиям, руководитель прика
зал проделать все приемы сначала. К повторным действи
ям обращались и другие допризывники. Но с каждым разом 
все послушнее в их руках становились ручки на пульте 
управления станции. Казалось, что все курсанты выполнили 
команду четко и сноровисто. Но Ольшанский — опытный 
связист и хороший методист — замечает:

— Нужно еще быстрее. Повторим.
И вот уже не осталось ни одного радиста, который бы не 

укладывался в норматив. Оценки, получаемые экипажем и 
каждым радистом, заносились в таблицу рядом с приняты
ми обязательствами. По этим записям легко было опреде
лить победителя. Лучшее время показал расчет Сергея Мои
сеева, в личном зачете лидером стал Владимир Соколов.

Другие курсанты изучали правила радиообмена, состяза
лись в определении и отыскании неисправностей. Здесь впе
реди оказался Сергей Блинковский, на втором месте — Бо
рис Валуев. Во время перерыва отличник учебы Сережа Та
расов успел выпустить боевой листок, где рассказал об опы
те отличившихся.

Группа по всем видам начальной военной подготовки за
няла первое место в клубе. Связисты не намерен^! сдавать 
своих позиций. Они решили вырастить 80 процентов отлич
ников учебы. Каждый дал слово сдать нормативы комплек
са «Готов к защите Родины».

По инициативе комсомольцев в группе организован тех
нический кружок. Руководит им Павел Рыжков. Здесь за
нимаются все курсанты. Кружковцы смонтировали действу
ющие макеты колебательного контура, радиоламп, отдель
ных блоков радиостанции. Сейчас активисты трудятся над 
оборудованием и монтажом класса для программированного 
обучения. Именно в этом кружке выросли отличники учебы 
Игорь Какулин, Владимир Соколов, Валентин Гавриленко и 
другие.

...Занятие закончилось. Свернуты радиостанции. Будущие 
солдаты поднялись еще на одну ступеньку на пути за дос
тойную смену своих старших товарищей на боевом посту.

нужна мясорубка: отсутствие 
винта крепления ручки. Изго
товители решили ввести НОТ 
за счет винтика — сэкономили 
время и металл; в результате 
мясорубка работает по прин
ципу «крути-придерживай». В 
таком НОТ очень хочется за
менить «о» на «е»...

Нижнетагильская фабрика 
игрушки освоила выпуск поли
стироловых дедов - морози
ков. Опытная партия была 
продана, на этот год фабрика 
запланировала выпуск на тыся
чи рублей. Будет ли спрос на 
эту продукцию после того, как 
исчерпает свое влияние иа по
купателя эффект новизны? 
Ведь игрушке явно недостает 
изящества-

Как разнятся еще иные опыт
ные образцы от массовой про
дукции — будто после заклю
чения договора предприятия, 
щегольнувшие эталонным об
разцом, складывают с себя вся
кую ответственность за каче
ство! Оно — главный козырь. 
Брать первое попавшееся поку
патель уже не стремится — 
там, где можно выбирать, он 
выбирает, иногда и за ценой 
не постоит. А некачественные 
товары, которые ему не нра
вятся, которые он отвергает,— 
как застрявшая в горле рынка 
кость...

Пропорционально количеству 
товаров должно расти внима
ние к покупателю. Чем боль
ше — тем не легче, а труднее 
выбрать покупателю вещь, 
если он остается один на один 
с прилавком, тем умнее, вни
мательнее, приветливее долж
ны быть работники торговли, 
завершающие эстафету новой 
веши.

Год 1972-й будет годом под
готовки к полному обеспече
нию товарами. Их будет много. 
Это хорошо. Но пусть сопут
ствуют им четкая работа опто
виков, неустанная забота из
готовителей о качестве, внима
ние и опыт работников прилав
ка. Пусть ничем не омрачится 
подготавливаемая сейчас 
встреча Покупателя с Достат
ком.

Н. ШИРОКОВА.

А. КОНДРАТЬЕВ.
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« ТРЕТИЙ ВЕК ИЗБУШ
КИ * КОНКУРС НА ЛУЧ-
ШЕГО ЗАКРОЙЩИКА 
♦ РАБОТЫ ЮНЫХ ФО- 
ТОЛЮБИТЕЛЕЙ® «УЛЫБ
КА» НА ЦЕЛИНЕ

СВИДЕТЕЛЬ СТАРИНЫ 
ГЛУБОКОЙ

Город Красноуфимск перво
начально назывался Красная 
крепость и основан был в 
1736 году на месте бывшей

деревни Красный Яр. Для за
щиты от набегов был построен 
укрепленный городок, а в 
1737 году — деревянная кре

пость. Внутри крепости стояли 
воеводский дом и канцелярия. 
Для стрелков, охраняющих 
крепость, срубили деревян
ные избы и караулки. Одна 
из них сохранилась до наших 
дней. В ту далекую пору еще 
не было поперечных пил, дома 
рубились топорами из толстых 
сосен или лиственниц.

На правом берегу реки 
4 Уфы, на месте крепости, стоит 

эта приземистая изба с широ
кими, почти квадратными ок
нами. Срублена из шести ря
дов смолистых бревен. За 235 
лет она почти не изменилась, 
только от старости почернела, 
да начали гнить углы, кры
ша. Третий век стоит эта 
древняя .старушка-рубленка. 
Давно разрушилась крепость и 
все ç ней помещения, а эта из
ба, памятник старины, стоит 
и поныне.

ПАРАД 
МОДЕЛЕЙ

КОНКУРС НА ЛУЧШЕГО 
ЗАКРОЙЩИКА состоялся 
В ДЗЕРЖИНСКОМ РАЙОНЕ 
НИЖНЕГО ТАГИЛА. В НЕМ 
ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ МА
СТЕРА ПОШИВА АТЕЛЬЕ 
«СОВРЕМЕННИК», «ФИАЛ
КА», «БЕРЕЗКА».

На конкурсе демонстрирова
лись модели мужской, жен
ской, детской одежды и легко
го платья. Первое место и наи
высшую сумму баллов набрала 
лучшая закройщица «Совре
менника» 3. А. Денисова. Она 
вынесла на суд жюри мужской 
костюм-тройку и мужскую со
рочку из цветной набивной 
шерсти. Хорошие оценки по
лучили также изделия Е. И.. 
Никулиной — зимнее пальто 
«Уральский морозец» и костюм 
«Праздничный». Поощритель
ными премиями отмечены ра

боты И. Я. Осипова за пальто 
под девизом «Весенним днем», 
Ф. А. Близнюка — за костюм 
«Математик». Я. И. Лятовича— 
за пальто «Только молодым».

Из десяти представленных 
на конкурс моделей семь ото
браны на областную выставку.

ОБЪЕКТИВ 
СМОТРИТ
В МИР

Свыше 125 учащихся школ 
города Артемовского охотно 
посещают фотокружок при 
городском Доме пионеров, ко
торый ведет опытный педагог 
Василий Степанович Никитин. 
Недавно здесь состоялась от
четная выставка работ юных 
фотолюбителей, посвященная 
50-летию пионерской органи
зации имени В. И. Ленина. Вы
ставка широко освещает уче
бу, отдых, труд школьников.

Высокую оценку жюри по
лучили работы шестиклассника 
школы № 11 Саши Никонова 
«Опять двойка», десятикласс
ника этой же школы Владими
ра Свалов.? «На экзамене», его 
однокашника Николая Тебене- 
ва «Подъем взят» и другие.

Лучшие работы юных фото
любителей будут представлены 
на областную выставку. Сей
час выставка «кочует» по шко
лам города Артемовского.

С ПЕСНЕЙ
В СОВХОЗ

Давняя дружба связывает 
тагильчан с молодежью под
шефного совхоза «Тагильский 
комсомолец» Кустанайской об
ласти. Самодеятельные кол
лективы часто бывают друг у 
друга в гостях. Вот и недавно 
эстрадный ансамбль «Улыбка» 
Дворца культуры Уралвагонза
вода выехал в подшефный сов
хоз с большой и новой концерт
ной программой.

ЗДРАВСТВУЙ, 
ШКОЛА!

В 1922 году открылась 
свердловская школа № 13. 
С тех пор прошло полвека. 
За эти годы средняя школа 
выпустила из своих стен 
около 2 тысяч юношей и 
девушек с аттестатами зре
лости.

На свой школьный пра
здник съехались сотни быв-, 
ших выпускников из различ
ных городов и сел страны. 
В помещении академическо
го театра оперы и балета со
стоялись торжества по слу
чаю 50-летия родной школы.

Участники тожеств от
крыли мемориальную доску, 
на которой значатся фами
лии бывших I учащихся шко
лы, погибших в годы Вели
кой Отечественной войны.

РАССКАЗЫВАЕТ ПРЕЗИДЕНТ СОЮЗА СТУДЕНТОВ 
БАНГЛАДЕШ НУРУЛ ИСЛАМ САМЫЙ ТРУДНЫЙ ЭКЗАМЕН

Нурул Ислам хорошо помнит 
все подробности событий ночи с 
25 иа 26 марта прошлого года. 
Президент Союза студентов Во
сточного Пакистана возвращался 
вечером в общежитие, когда вдруг 
незнакомый человек преградил 
ему дорогу.

— Ты куда, парень?
— В университет.
— Не ходи, там солдаты. Беги!
Под покровом темноты Нурул 

прокрался во двор общежития, 
спрятался в укрытие и стал на
блюдать.

Студентов выводили группами. 
Их подталкивали прикладами ав
томатов и выстраивали вдоль сте
ны. Офицер отдавал команду —• 
следовал залп. Затем штыками 
солдаты ворошили трупы, в упор 
расстреливали раненых — ни 
один свидетель не должен был

оставаться в живых.
Над университетом занималось 

зарево пожарища. Все слилось в 
сплошной гул — крикн, прокля
тия, стоны.

Скоро вся Дакка была охваче
на огнем. Расправы перекинулись 
в рабочие кварталы. Солдаты рас
стреливали всех — не щадили ни 
женщин, ни детей. Они врывались 
в дома, грабили, насиловали. Так 
продолжалось целые сутки. К ут
ру 27 марта было убито десять 
тысяч человек. Террор и насилие 
охватили всю страну. К индий
ской границе «стянулись колонны 
беженцев.

Нурулу надо было уходить из 
Дакки. Имя президента Союза 
студентов Восточного Пакистана 
было хорошо известно. Друзья 
передавали, что солдаты перево
рошили все общежитие — искали

его. Но молодой человек задер- ' 
жался в городе еще на несколько 
дней — надо было создать под
полье, боевые группы, которые 
могли бы наносить удары по вра
гу здесь, в Дакке.

Затем Нурул Ислам перебрал
ся в Индию. 17 апреля 1971 года 
была провозглашена Народная 
Республика Бангладеш. Союз сту
дентов молодого государства ак
тивно включился в создание сил 
народного освобождения — отря
дов «мукти бахини».

В отряды приходили тысячи 
юношей и девушек, многие из 
них — студенты. Работы хватало 
всем. Надо было обеспечить пат
риотов всем необходимым, воо
ружить, обучить военному искус
ству.

Третьего декабря прошлого го
да Пакистан начал широкие во

енные действия против Индии. 
Плечом к плечу с индийскими 
войсками встали отряды «мукти 
бахини». Это были дни первых 
испытаний, дни, когда солдаты 
Бангладеш сдавали экзамен на 
зрелость.

...Мы сидим с Нурулом Исла
мом в одном из номеров москов
ской гостиницы «Юность». Пре
зидент Союза студентов Бангла
деш в Москве проездом. Только 
вечером прибыл из Дакки, а ут
ром уже должен улететь в Вар
шаву на заседание Исполкома 
Международного союза студен
тов.

— С гневом мы восприняли в 
те Дни позицию США и Китая при 
обсужден ин индо-пакиста некого 
конфликта в СоветЬ Безопасно
сти ООН, —• рассказывает Ну
рул. — Министр иностранных дел

нашей страны опубликовал заяв
ление, в котором, в частности, го
ворилось: «Эти две страны явля
ются откровенными соучастника
ми геноцида, чинимого военными 
властями Исламабада в отноше
нии ни в чем ие повинного насе
ления Бангладеш».

—• Для многих стало очевид
ным, что, несмотря' на красивые 
фразы о поддержке националь
но-освободительных движений, 
китайские руководители на деле 
оказались врагами угнетенных 
народов, избрав одну и ту же 
позйцшо с империалистами. Оче
видно также и то, что Советский 
Союз и другие социалистические 
страны являются настоящими 
друзьями Бангладеш. Они высту
пают против политики угнетения, 
за право народов самим решать 
свою судьбу.

Г7 декабря Дакка восторженно 
встречала своих освободителей. В 
одном из отрядов «мукти бахини» 
плечом к плечу с товарищами шел 
и президент Союза студентов 
Бангладеш Нурул Ислам. С ору
жием в руках он проделал об
ратный путь от-индийской грани
цы до родного города.

— Нас, —• рассказывает Ну
рул, — поддержал весь народ. 
Это основная причина победного 
шествия отрядов освобождения и 
скорой капитуляции западнопакн- 
станеких войск.

— Сейчас, — продолжает Ну
рул, •— настало мирное время. 
Но дел у Союза студентов Банг
ладеш отнюдь не уменьшилось. 

Теперь одним из основных на
правлений нашей деятельности 
стала работа по ликвидации не
грамотности среди населения, Ham

лозунг «Свет образования — 
всем». Студенты также активно 
участвуют в жилищном строи
тельстве. Каждый день огромное 
число беженцев возвращается на 
родину. Вместо своих домов они 
находят лишь пепелища. Необхо
димо всех обеспечить жильем.

— Мне сказали, — улыбается 
Нурул, — что я первый гражда
нин Бангладеш, посетивший Со
ветский Союз. В этой связи мне 
хочется поблагодарить Коммуни
стическую партию Советского Со
юза, Ленинский комсомол и Ко
митет молодежных организаций 
СССР за оказанную мне честь. 
Советский Союз •— настоящий и 
верный друг нашего народа. Это 
не просто слова, это опыт нашей 
борьбы.

А. НРАВОВ.
(АПН).

В Испании нарастает 
волна выступлений тру
дящихся. Бастуют гор
няки Астурии и рабо
чие крупных индустри
альных предприятий, та
ких, как автомобильный 
концерн в Барселоне, 
служащие учреждений и 
торговых фирм, вышли на 
демонстрацию протеста 
банковские служащие 
Мадрида.

В последние дни к за
бастовщикам и демонст
рантам присоединился 

новый мощный отряд — 
испанское студенчество.

ПРОТИВ

вали студенты-медики Грена
ды и Саламанки. В Сарагосе 
идут волнения на филологиче
ском и философском факуль
тетах. 8 Барселоне проходят 
многотысячные демонстрации 
студентов местных высших 
учебных заведений.

Студенты выдвинули кон
кретные политические и эко
номические требования: осво
бодить помещения высших 
учебных заведений от повсе
дневного присутствия полиции, 
увеличить число стипендий, 
снизить плату за обучение. 
Наконец, они требуют убрать 
из вузовских программ анти
научные «труды», цель кото
рых отгородить молодежь от 
передовой мысли, от демокра
тического движения в мире.

Студентов активно поддер
живают прогрессивно настро
енные профессора и препода
ватели. "Во время разгона де
монстрации студентов Мадрид
ской высшей архитектурной

СТУДЕНТОВ-
ВОЙСКА

Это придало новую окра
ску всей политической ситуа
ции в стране. В связи с этим 
французская газета «Комба» 

не без основания отмечала на 
днях: «Студенческие выступле- 

создали серьезную обста
новку в Испании в связи с по
литической неустойчивостью в 
стране». *

Студенческие волнения на
чались в Мадриде и перекину
лись в другие города. На ули
цу вышли учащиеся факуль
тета естественных наук уни
верситета в Бильбао, забасто-

школы, выступавших в под-, 
двржку столичного универси
тета, полиция жестоко избила 
ряд профессоров во главе с 
ректором школы Виктором 
Дорса.

На подавление восставших 
студентов брошены главные 
силы франкистского режима — 
полиция, гражданская гвар
дия, войска. Иностранная пе
чать сообщает, что семь дней 
кряду полиция осаждала сту
денческий грродок в Мадри
де, разгромила общежитие.

Выступления испанского сту
денчества — лишнее свиде
тельство, что франкистский ре
жим находится в кризисном 
состоянии — от него отходят 
все новые общественные си
лы.

Н. ГАБИНСКИЙ. 
|АПН].

НА ЭТОЙ СТРАНИЦЕ 

ВЫ ПРОЧТЕТЕ О ТОМ, 

КАК МОЛОДЕЖЬ 

КАПИТАЛИСТИЧЕСКИХ 

СТРАН 

БОРЕТСЯ

ЗА СВОИ ГРАЖДАНСКИЕ 

ПРАВА, 

ВЫДВИГАЯ 

КОНКРЕТНЫЕ 

ПОЛИТИЧЕСКИЕ

И ЭКОНОМИЧЕСКИЕ 

ТРЕБОВАНИЯ — 

ИЗМЕНИТЬ СИСТЕМУ 

ОБРАЗОВАНИЯ, 

УБРАТЬ

ИЗ ВУЗОВСКИХ 

ПРОГРАММ 

АНТИНАУЧНЫЕ 

«ТРУДЫ», 

СНИЗИТЬ ПЛАТУ 

ЗА ОБУЧЕНИЕ

И ВВЕСТИ СТИПЕНДИИ.

■ мup сегоомя о
Все началось с того, что перед новым годом вла

сти арестовали четверых студентов лицея «Кастель
нуово» «за участие в рабочих демонстрациях». 
Студентов вскоре выпустили, однако это событие 
послужило сигналом к невиданной до сих пор 
вспышке студенческих волнений. Они начались в 
первые дни января, во время студенческих кани
кул, и из Рима быстро перекинулись на Флорен
цию, Перуджу м другие города Италии.

БУНТУЮЩИЕ
УНИВЕРСИТЕТЫ
ИТАЛИИ

ДРВ. Ханойскип механический завод—передовое предприятие вьетнамской сто
лицы. За перевыполнение государственных планов завод награжден «Орденом Труда 
второй степени».

Два цеха и бригады добились права именоваться цехами и бригадами со
циалистического труда. Активное участие в соревновании за успешное выполнение 
плана принимает молодежь.

На снимке: передовые производственники токарь Бун Тхи Тьн (слева) и Буй 
Ваи Суэн на трудовой вахте.

Снимок В. Соболева. Фотохроника ТАСС.

ЗДАНИЕ «Бннианей 
хаум аудиториум» в 

Иерусалиме в дни, когда 
здесь происходил Всемир
ный сионистский «конгресс», 
напоминало осажденную 
крепость. Его окружали по
лицейские со щитами и ду
бинками. На вооружении 
блюстителей сионистских по
рядков были и орудия наше
го века — водометные пуш
ки. Демонстранты требова
ли улучшения социальных 
условий жизни, протестова
ли против агрессивной, за
хватнической политики пра-

ЧЕРЕЗ ПРИЦЕЛ ВИНТОВКИ»
Израильские солдаты по приказу офи- подготовку молодежи, стремясь превра-

церов творят насилие над мирными жи- тить ее в послушное пушечное мясо, 
телями лагерей палестинских беженцев. Юные израильтяне приблизительно чет- 
Юные израильтяне составляют боль- верть всего учебного времени—272 часа в 

~ год — посвящают военному делу. Неда-

ды «Нохал», превратившаяся в ударную 
силу аннексионистов из Тель-Авива, ос
новывает новые поселения на оккупиро
ванных арабских территориях. Напри-

вительства, выступали за
гражданские права сефар
дов (евреев восточного про
исхождения).

Однако молодежь Израиля 
проводит демонстрации и 
другого рода. Так, например, 
несколько десятков молодых 
людей прибыли в арабскую 
деревню Баттир иа оккупи
рованном западном берегу

шинство в поселениях, незаконно созда
ваемых на захваченных арабских зем
лях. Все это результат воздействия на 
подрастающее поколение Израиля идео
логии сионизма, проповедующего край
ний шовинизм и расизм.

Сионисты используют многочисленные 
и многообразные методы духовного 
растления и идеологического одурма
нивания молодежи. Израильтянин с ран
них лет попадает в цепкие сети 
сионизма. В течение восьми 
лет обучения в школе дети тратят пол
торы тысячи академических часов на 
изучение богословских книг — Талмуда, 
Мишны, Танаха. Пользуясь цитатами 
из этих «священных» трудов, ученикам 
внушают «обоснованность и историче
скую справедливость» нынешнего агрес
сивного и экспансионистского курса 
Тель-Авива. Школьников воспитывают

реки Иордан. Пришельцы на библейских изречениях, вроде: «Ваша 
разбили палатки и объявили, земля, сыны Израилевы, от реки Египет-
что они намерены основать 
здесь израильское поселе
ние. Организовали эту на
глую захватническую акцию 
сторонники так называемого

ской (Нила) до великой реки Евфрата». 
Это ,же изречение является лозунгом 
упомянутого «Движения за великий Из
раиль».

Израильская школа не ограничивается
«движения за великий Изра- лишь идеологической промывкой мозгов 
иль», которые выступают за подрастающего поколения в сионистском 
аннексию всех оккупиро- духе. Тель-авивские власти не жалеют 
ванных арабских территорий, ни сил, ни средств на милитаристскую

ром, расставаясь после окончания шко
лы, ее выпускники часто говорят друг 
другу: «Встретимся на мобилизацион
ном пункте!»

Для связи между школой и армией 
существуют полувоенные организации 
«Гадиа» («Юношеский корпус») и «Но
хал» («Сражающаяся молодежь»). Ру
ководят «Гадной» совместно министер
ство просвещения и министерство обо
роны. В корпус входят учащиеся в воз
расте 14—18 лет. Они разбиты на ба
тальоны и проходят интенсивную воен
ную подготовку, имеется здесь воздуш
ная и морская секции.

В организацию «Нохал» набираются 
подростки обоего пола 16—17 лет! их 
вербуют специальные уполномоченные, 
имеющиеся во всех школах страны. Чле
ны «Нохала» тренируются в обращении 
с различными видами оружия, ходят в 
разведку, учатся работать на средствах 
связи и т. п., прыгают с парашютом. 
Эта организация пополняет ряды воз
душно-десантных войск.

Пройдя положенный курс трениров
ки, члены «Нохала» отправляются на 
годичный срок в сельскохозяйственные 
поселения. Эти поселения находятся в 
приграничной полосе и призваны играть 
«стратегическую роль». В последние го-

мер, несколько поселений 
дано иа принадлежащих 
ских высотах.

Наиболее разнузданная 
ская пропаганда ведется

«Нохал» соз- 
Сирии Голан-

шовинистиче-
в армии

Израиле в армию призываются
(ч 

как
мужчины, так и женщины). Армия же 
считается лучшим горнилом для псре-
плавки разношерстного контингента
молодых иммигрантов в правоверных 
антиарабскн настроенных сионистов. 
Солдат учат «рассматривать арабскую 
проблему через прицел винтовки».

На этом фоне в Израиле процветают 
различные фашиствующие организа
ции молодежи, наподобие скандально 
известной «Лиги защиты евреев» или 
того же «Движения за великий Изра
иль». Одна из них, например, называет
ся «Гурей Зеев», или «волчат«», что 
сразу вызывает в памяти гитлеровских 
вервольфов. Эти «волчата» врываются 
на собрания прогрессивных организаций, 
устраивают стычки со студентами, про
тестующими против политики прави
тельства.

В стране создана благоприятная поч
ва для прорастания зловещих семян 
коричневой угрозы. Это начинают по
нимать многие израильтяне. Еще в де
кабре 1970 года профессора Еврейского 
универоитета в Иерусалиме созвали

конференцию учителей и преподавате
лей высших учебных заведений страны. 
Собравшиеся подчеркивали, что в обла
сти воспитания подрастающего поколе
ния создалась мрачная атмосфера, опас
ная для юношеских душ. Например, 
профессор Е. Симон выступил против 
усиленного вдалбливания в головы мо
лодежи тех глав библии, где пророк 
Исайя описывает захват древними евре
ями Палестины и сопутствующие ему 
жестокости. Профессор И. Талмон пре
достерег об опасности культивирования 
«исключительности» евреев, указав, что 
это в конце концов «развивает прекло
нение перед войной».

Само молодое поколение израильтян 
также все чаще высказывает озабочен
ность своей судьбой. Некоторые призыв
ники отказываются служить в армии, 
чтобы не участвовать в репрессиях про2 
тив мирного арабского населения. Сту
денты устраивают демонстрации против 
захватнической политики правительст
ва. Молодые израильтяне восточного 
происхождения, наиболее обездоленные 
и эксплуатируемые, борются за свои 
гражданские права.

Схватки молодежи с полицией в Ие
русалиме, ее протесты против так назы
ваемого конгресса свидетельствуют о 
том, что сионисты терпят поражения и 
на территорий, которую они считают 
своей «землей обетованной».

Н. ДРОБОТОВ.
(АПН).

» ПОСЛЕДНИЕ , СОБЫТИЯ
« БУДАПЕШТ. (ТАСС). 

Бюро Всемирной Федерации 
Демократической Молодежи 
направило телеграмму премь
ер-министру Великобритании 
Хиту, в которой выражаемся 
решительный протест против 
кровавых репрессий британ
ской армии в Северной Ирлан
дии. Всемирная Федерация 
Демократической Молодежи 
требует немедленного восста-

• С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ • С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ
новления гражданских пру в 

„населения Северной Ирландии.

ф НЬЮ-ЙОРК. Перенесе
ния судебного процесса по 
«делу» Анджелы Дэвис в дру
гой город вновь потребовали 
адвокаты мужественной аме
риканской коммунистки на 
предварительных слушаниях в 
суде Сан-Хосе.

Защита Анджелы Дэвис, от
метив расистские настроения в 
графстве Санта-Клара, в ко
тором будет проходить суд. 
предложила Сан-Франциско, 
Лос-Анджелес или Окленд, где 
могут быть созданы хотя бы 
минимальные условия для 
объективного расследования 
«обвинений», выдвинутых про
тив Анджелы Дэвис калифор
нийскими властями.

Q ТОКИО. Правитель
ство Японии признало Народ
ную Республику Бангладеш. 
Решение об этом принято на 
состоявшемся сегодня заседа
нии кабинета министров.
• ВАШИНГТОН. Сайгон- 

ские власти усиленными тем
пами проводят организован
ную Соединенными Штатами 
программу насильственного

перемещения южновьетнамских 
крестьян. Об этом заявил член 
палаты представителей кон
гресса Л. А. Эспин, (демократ, 
от штата Висконсин).

Конгрессмен указал на ак
тивизацию этой программы ле
том прошлого года. Она про
должается и по сию пору, хо
тя американское правительство 
отрицает это, подчеркнул кон
грессмен.

Как стало известно, амери- 
кано-сайгонские власти наме
рены насильственно переме
стить из северных провинций 
на юг страны более 300 ты
сяч человек, а «освободившие
ся» районы превратить в «зо
ны свободного огня», где аме
риканские и сайгонские войска 
расстреливают «все движу
щееся».

Сейчас многие чиновники министерства народного про
свещения, изумленные масштабом студенческих выступ- 
‘7д”Й’ перебирают в памяти события текущего учебного

Сентябрь 1971 года. Ассамблея студентов лицея «Верги
лия» требует свободы собраний, внесения в повестку дня 
заседания деканата самых актуальных вопросов, связан
ных с положением учащихся. Результат — лицей за
крыт на три дня.

Октябрь. Уволен декан лицея «Кастельнуово» Салина- 
ри - ■ событие, приведшее к последующим осложнениям.

Результаты работы Салинари казались великолепными— 
во всей Италии не было такой успеваемости, как в ли
цее «Кастельнуово». Но правые экстремисты объявили 
его, методы «красной пропагандой». Организовывались ми
тинги всевозможных фашиствующих организаций типа 
«Молодая Италия», МСИ и других. На них призывалось ид
ти против «преподавателей-марксистов». Началась прово
кационная кампания: фашиствующие молодые люди раз
брасывали листовки, избивали студентов, организовыва
ли всевозможные беспорядки.

Ноябрь. Профессор Ди Приско, бывший офицер ба
тальона «Муссолини», направляет прокурору жалобу, 
что его обозвали «свиньей и фашистом», «Кастельнуо- 
во», — пишет он, — это не что иное, как красная рес
публика. Необходимо срочно принять серьезные меры».

Декабрь. «Серьезные меры» начинают принимать фа
шисты — следуют избиения, провокации. Преподаватели 
лицея пишут в министерство письмо, требуя срочно пре
сечь действия фашистов. 24 преподавателя, подписавшие 
письмо, привлечены к судебной ответственности. ,

И, наконец, январь 1972 года. Волна репрессий по всем 
городам Италии. В ответ — необычайно мощная вспыш
ка студенческого движения. Митинги протеста собирают
ся по нескольку раз в день, в них участвуют студенты, 
преподаватели, представители демократических партий. 
13 января в Риме проводится многотысячная студенче
ская манифестация. Требование одно — изменить систе
му образования в Италии.

Интересна реакция министра народного просвещения 
г-на Мизази на эти события. Он заявил, что они были 
результатом попыток экстремистов захватить в свои ру
ки университеты и что имели место «меры» —- в рим
ском лицее «Кастельнуово» привлечены к судебной от
ветственности 19 студентов и 24 преподавателя. Шесть 
студентов болонского технического института «Маркони» 
обвиняются в том, что участвовали в «мятежных собра
ниях». На том же основании признаны виновными 10 
студентов из Римини. В Пескаре 200 студентов исклю
чены из учебных заведений за участие в «волнениях», в 
Риме по той же причине изгнаны 620 студентов техниче
ского института «Леон Баттиста Альберти» и лицея «Ма- 
миани». Уходят в отставку многие преподаватели и де
каны.

В письме, направленном недавно представителями 
итальянской общественности г-ну Мизази, есть такие 
строки: «Судя по событиям последних шести месяцев, си
стема образования в Италии находится в критическом со
стоянии. Ясно также и то, что существуют лишь два пути 
решения этой проблемы — или срочнб принять радикаль
ные меры к изменению всей системы образования, или 
же ввести правила, подобные тем, что существовали в 
период фашизма, заменить весь школьный устав уголов
ным кодексом. Меры, предпринятые в последнее время 
для установления «порядка» в учебных заведениях, за
ставляют нас думать, что вы решили избрать именно вто
рой путь...».

Н. ГРАШИН, 
соб. корр. АПН.

Рим.
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SAPPORO 72

ИТОГ СЕМИ ДНЕЙ

СПОРТИВНЫХ БАТАЛИЙ

В САППОРО-

10 МЕДАЛЕЙ У ОЛИМПИЙЦЕВ

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

СООБЩАЮТ 
КОРРЕСПОНДЕНТЫ ТАСС.

ПРЕПОДАВАТЕЛЬНИЦЕ ИЗ ИЖЕВСКА ГАЛИНЕ КУ
ЛАКОВОЙ ХОРОШО ЗНАКОМ БЛЕСК ОЛИМПИЙ
СКОГО ЗОЛОТА. ДВАЖДЫ ОНА ПОДНИМАЛАСЬ 
НА ВЫСШУЮ СТУПЕНЬКУ ПЬЕДЕСТАЛА ПОЧЕТА

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Первен
ство СССР. Первая группа 
класса «А». 13 февраля СКА 
[Свердловск] — СКА [Хаба
ровск]. Свердловск. Централь
ный стадион. Начало в 13.00. 
«Уральский трубник» [Перво
уральск] — «Енисей» (Красно
ярск). Первоуральск. Стадион 
новотрубного завода. Нача
ло — в 13.00.

Первенство СССР. Вторая 
подгруппа второй группы клас
са «А». 12—13 февраля. 
«Труд» [Краснотурьинск] — 
«Юность» [Омск]. Краснотурь
инск. Стадион «Труд». Нача
ло — в 13.30.

ПЛАВАНИЕ. Первенство об
ласти среди детей, юношей и 
взрослых. 11—13 февраля. 
Свердловск. Плавательный 
бассейн спорткомбината
«Урал». Начало 11-го и 12-го— 
в 11.00 и 16.00, 13-го — в 
11.00.

КОНЬКИ. Первенство горо
да. Пятый тур. 12—13 февра
ля. Свердловск. Стадион «Ди
намо». Начало 12-го — в 
17.00, 13-го — в 11.00.

Соревнования на приз 
Уралмашзавода среди юношей 
и девушек. 12—13 февраля. 
Свердловск. Стадион «Урал
маш». Начало — в 10.00.

ПРЫЖКИ НА БАТУТЕ. Лич
ное первенство города среди 
мастеров и перворазрядников. 
Свердловск. Спортзал Урал- 
электротяжмаша. 13 февраля. 
Начало — а 11.00.

ХОККЕЙ. Первенство обла
сти среди юношей. 12—13 
февраля. Свердловск. Дворец 
спорта «Снежинка».
«Юность»—«Факел». Начало 
12-го — в 12.00, 13-го — в 
8.30.

Соревнования на приз клуба 
«Золотая шайба». 13 февраля. 
Свердловск. Корт спортком- 
бкната «Юность». Начало — в 
9.00.

ЧЕМПИОНКА ЖИВЕТ

ЗТА ШКОЛА—наш флаг
ман. В ней вырос та

лант, его грани засияли сереб
ром и бронзой европейского 
отлива. Но ведь в Сверд
ловске существуют еще три 
специализированные детско- 
юношеские конькобежные 
школы. К ним, вероятно, 
тоже сейчас можно предъ
являть высокие требова
ния — готовить мастеров 
экстра-класса. Но одно дело 
просто обязывать. Это не так 
уже сложно И совсем другое — 
требовать, объективно соизме
ряя возможности данного кол
лектива с поставленными пе
ред ним задачами.

Можно ли, например, ждать 
подобного сюрприза от урал- 
машевцев? Не будем спешить с 
категоричным ответом. Давай
те сначала всмотримся в жизнь 
этого коллектива, тем более, 
что некоторые проблемы его 
становления и роста носят от
нюдь не частный характер. 8 
уралмашевской специализиро
ванной детско-юношеской 
спортивной школе (старший 
тренер Ю. И. Серебряков) за
нимаются сейчас около двухсот 
человек. Некоторые из них: 
Т, Тимошина; Н. Малышева, • 
В. Засыпкин, М. Разгильдяев, 
С. Овсянников—уже пользуют
ся городской известностью, а 
Таня Тимошина с результатом 
48,7 секунды в 1970 году выиг
рала серебряную медаль чем
пионата России на 500 метров 
среди девушек среднего воз- ’ 
раста.

В минувшем году юные урал- 
машевцы в командном зачете 
были вторыми на первенстве 
Центрального совета ДСО 
«Труд» и восьмыми среди 
профсоюзных ДЮСШ страны. 
Это достаточно убедительные 
результаты, чтобы говорить о 
перспективности заводской 
школы. Да, достижения замет
ные, а могли быть и более зна
чительными.

— Мы испытываем серьез
ные затруднения уже при набо
ре детей в секции, — говорит 
Юрий Иванович Серебряков. И 
его нетрудно понять. Сейчас 
при спортивном клубе «Урал
маш» существуют четыре спе
циализированные школы: лег

коатлетическая, плавания, гим
настическая. конькобежная, 
секции футбола, самбо, штан
ги, лыжная и многие другие.

С одной стороны, это очень 
хорошо, но с другой, с конь
кобежной, не совсем. Дело в 
том, что согласно данным ме
дицинской науки беговыми 
коньками мальчикам и девоч
кам следует заниматься не 
ранее, чем с одиннадцати лет, 
зато плавать, прыгать, бегать, 
познавать азы гимнастики, фут
бола, фигурного катания можно 
значительно раньше. Вот и по
лучается, что тренеры конько
бежной школы набирают к се-

• КОНЬКИ

растет в скором времени Ко
лотов, Гришин, Шахлин, Яшин?

На этой, едва ли не решаю
щей, стадии «выращивания» 
высококлассных спортсменов, 
главным ( критерием для спе
циалиста остаются собственный 
опыт, чутье, наитие и прочие 
подсознательные факторы, но 
только, к сожалению, не объ
ективно выверенные данные 
науки.

У наших немецких друзей, 
например, существует система 
тестов, которой руководст
вуются специалисты при набо
ре детей в спортивные школы. 
Об ее эффективности говорят

кретный промежуток времени. 
Пульсофоны и два обследова
ния в год — вот и все контак
ты тренеров-практиков урал- 
машевской конькобежной 
школы с наукой. Не мало ли?

Сейчас вСе меньше и мень
ше слышится сетований по по
воду нехватки инвентаря и 
спортснаряжения. Это уже не 
проблема, зато остается же
лать значительно лучшего их 
ассортимента и качества. 
«Опыт показал, — говорил 
Ю. И. Серебряков, — ч.то де
ти быстрее и легче усваивают 
технику бега на укороченных 
коньках. Ставился вопрос о

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

на голубомэкране
ПЯТНИЦА

В ИЖЕВСКЕ
Галина Кулакова —■ олим

пийская чемпионка в Саппо
ро — на пресс-конференции 
после гонки на 10 километ
ров сказала: «Я не боялась 
уступить золотую медаль ко-
му-нибудь из подруг 
команде. Для меня 
ное — чтобы награда

' по 
глав- 
при-

над лежала советской сбор
ной».

Уже первые несколько мет
ров, которые Галя промча
лась по олимпийской лыжне, 
произвели впечатление на 
журналистов и зрителей. 
Никто из стартовавших до 
нее спортсменок не начинал 
так энергично, резко. Ее шаг 
по лыжне не спутаешь ни с 
чьим другим.

— Это был просто сумас-
шедший темп, сказала
финка Марьятта Кайосмаа. 
занявшая третье место. Лыж
ница из страны Суоми стар
товала после Кулаковой, она 
знала ход бега соперницы, 
но так ничего и не смогла 
сделать, чтобы «достать» ее.

Галина Кулакова родилась 
в аппеле 1912 года в дерев
не Степаново в Удмуртии. 
Так же, как ее сверстники, 
сызмальства была привычна

к любой деревенской -работе. 
Она была дояркой в колхо
зе, когда однажды зимой 
1962 года приехала к сестре 
в город Воткинск. Сестра и 
уговорила Галину выступить 
в городских состязаниях. Ку
лакова заняла второе место.

В сборную СССР Галина 
входит с 1967 года. В 1968 
году на Олимпиаде в Гре
нобле она была второй на 
дистанции 5 км и получила 
бронзовую медаль в составе 
команды. выступавшей, в 
эстафете. С 1969 по 1971 
она семь раз выигрывала 
первенство ст-раны — в гон
ках на 5 и 10 км и эста
фете. В 1970 году Кулакова 
стала двукратной чемпион
кой мира — в гонке на 5 км 
и в эстафете 3X5 км, брон
зовым призером в гонке 
на 10 км.

Сейчас Кулакова носит 
высший в стране спортивный
титул она заслуженный
мастер спорта. Живет она 
по-прежнему в Удмуртии — 
работает' преподавательни
цей в городе Ижевске и за
щищает цвета спортивного 
общества «Труд».

ДЕВИЧКИ ПЕРЕПОЛОХ
Любители конькобежных со

ревнований помнят, как три го
да назад в первый день чем
пионата страны на московском 
«Локомотиве» произошла сен
сация. Мало кому известная 
19-летняя Вера Краснова по-
казала лучший результат 
дистанции 500 метров, 
вошли в большой спорт

на 
Так 
эта

омская студентка ,и ее тренер 
В. С. Воеводкина.

Новая чемпионка не очень- 
то смущалась свалившейся на
нее славой, держалась 
ло, даже озорно — такой

весе-

словно кто-то заранее составил 
интригующий ло самого кон
ца сценарий. Бежавшая пер
вой из будущих поизерок Ти
това побила на 0,55 сек. олим
пийский рекорд и на 0,65 ре
корд стадиона — 44,45. Но 
главной виновницей «девичь
его переполоха» стала Анне, 
вернее, ее напарница канадка 
Сильвия Бурка. Она помешала 
Хеннинг перейти с одной до
рожки на другую, та почти ос
тановилась и практически сно
ва начала бег — в привычной

характер у этой девушки, 
росшей в потомственной 1 
бочей семье. И с такой же

уж , для американских спринтеров
вы- 
ра- 
не-

посредственностью вошла она 
утром 10 февраля в зал для 
интервью с призерами Олим-
пиады...

Рядом с ней были новая 
олимпийская чемпионка в бе-

резкой, размашистой манере.
— Лед ззмечД тельный, 

скользкий, — прокомментиро
вала итоги соревнований 
Краснова. Я встречаюсь с Хен
нинг впервые, она мне очень 
понравилась. Хочу с ней еще 
побегать.

___________ Вера не скрывает, что ее 
те на 509 метров — 16-летняя цель теперь — Белая Олимпи- 
амернканка Анне Хеннинг, уди- ада 1976 года. Что ж, заслу- 
вившая недавно мир фанта- женный мастер спорта СССР
этическими секундами
спринте, 
листка

и бронзовая
Саппоро,

: в
меда-

прошлой Белой
чемпионка' 

Олимпиады
на этой же дистанции москвич
ка Людмила Титова.

Девушек встретили аплодис
ментами. Вопросов было не
обычайно много. События на 
дорожкД .искусственного катка 
Ma ком ан ан развивались так,

Людмила Титова, которой 
скоро исполнится 26 лет. ска
зала свое яркое слово в конь
кобежном спринте: олимпий
ская победительница была еще 
и чемпионкой, и рекордсменкой 
мира. Ей нужна достойная 
преемница. Будем верить, что 
эта преемница появилась...

А. СТАРОДУБ, 
спец. корр. ТАСС.

ХУДОЖНИК УЛЫБАЕТСЯ

НС 07092

ВОПРОС НЕЧАСТНЫЙ
ВСЯКИЙ УСПЕХ спортсмена, .как и неудача, порождает естественное стремле

ние — осмыслить происшедшее. Разобраться — закономерность это или случайность. 
Триумфальное выступление Людмилы Саврулиной на ледяных дорожках Алма-Аты 
и Инцеля, безусловно, привлекло внимание заинтересованных лиц к системе работы 
тренеров специализированной детско-юношеской школы «Динамо».
бе ребят, которые по вполне 
понятным причинам не подош
ли в другие секции. Это на 
первый взгляд мелочь, а на 
поверку оказывается мелочью 
существенной.

Но и здесь еще нет серьез
ной беды. Она — в другом.

— Мы стараемся в основном 
ориентироваться на учащихся 
школ № 115, 144, 128, 117, где, 
думается, по-настоящему за- 
ботятся о физическом воспи
тании детей, — сказал Ю. И. 
Серебряков. — Йо даже и эти 
лучшие, набираемые нами в 
подготовительные группы, пло
хонько стоят на коньках, — за
кончил тренер.

Проблема набора. Перед ней 
в беспокойстве обнажают го
ловы не только уралмашеаские 
тренеры и не только по конь
кам. Пожалуй, нет сейчас в го
роде спортивного специалиста, 
которого бы не охватывал 
тревожный трепет при виде 
своих будущих учеников. Кто 
они? Как узнать, что из нека
зистого на вид мальчонки вы

достижения спортсменов ГДР 
на мировых чемпионатах. В 
данном случае можно услы
шать голоса: «Эко, куда за
гнул. Там ведь страна, а здесь 
всего лишь город». Но коль 
скоро перед нашими тренера
ми ставится задача готовить ма
стеров экстра-класса, то поче
му же они должны делать это 
дедовскими методами? У нас, 
в конце концов, не первый год 
существуют областной, город
ской диспансеры, спортивный 
факультет при педагогическом 
институте, располагающие на
учными работниками. Быть мо
жет, пример уралмашевцев не 
показателен, но эта специали
зированная школа настоящей 
помощи от крупных спортивных 
специалистов ие имеет. Един
ственное новшество, которое 
используют тренеры при ра
боте со своими юными воспи
танниками, — пульсофоны. Но 
они ведь не дают достаточного 
представления о функциональ
ных возможностях спортсмена, 
а только лишь фиксируют его 
самочувствие в данный, кои-

выпуске укороченных коньков 
и перед областным комите
том физкультуры, но, однако, 
по непонятным причинам его 
осуществление непростительно 
затягивается. Думается, не ра
но уже сейчас ставить вопрос 
о строительстве в Свердлов
ске крытого искусственного 
специализированного катка 
для конькобежцев.

Общеизвестно, что спорт 
стал на рельсы интенсифика
ции. Без громадного объема 
работы и сверхнагрузок успе
хов не добьешься. Наши есте
ственные условия с учетом ис
кусственной дорожки «Юность» 
не позволяют тренироваться 
спортсменам на льду столько, 
сколько это делают голланд
ские, норвежские, шведские 
конькобежцы.

Прошли те времена, когда 
хватало зимнего льда для за
воевания лавровых венков. А 
коль мы это признаем, значит, 
и должны создавать новые ус
ловия дл» новых рекордов.

В. АЛЕКСЕЕВ.

ТРУДНАЯ ДОРОГА
В ФИНАЛ • мотогонки

Есть на Урале города, где каждую субботу к воскресенье 
народ валом валит на мотогонки. Здесь любят* этот красивый 
вид спорта. Вряд ли а Ирбите, Киселевске, Уфе найдется 
мальчишка, не знающий имен своих чемпионов. Их узнают на 
улице, на стадионах им нричат, кан хорошим знакомым: «Ви
тя! Юра! Слава!*. Вряд ли Вячеслав Купим в родном Каменсне- 
Уральском пользуется меньшей популярностью» чем, скажем, 
Старшинов у себя в Кунцеве.

Иными словами, если Уфа — столица мотоциклистов- 
«пятисотнинов*. то Каменск-Уральсмий »— «мекка» гонщиков 

класса машин 125 куб. см. Вот сюда-то и съехались мотогон
щики со всей страны, чтобы определить, кто из них — один- 
единственный —- станет лучшим гонщиком сезона 1972 года.

Над входом на стадион — силуэты двух распластавшихся в 
вираже мотогонщиков — эмблема полуфинала, в десятках ва
риантов и цветов повторенная на афишах, расклеенных по все
му городу. В маленьком загончике под трибунами трещали 
разогреваемые моторы. Но вот смолкли нетерпеливые хлопки 
зрителей, оживление на трибунах.

Взлетела стартовая резинка — и четверка гонщиков устре
милась под нее вначале «козлом», на заднем колесе, а потом, 
поймав шинами чистый лед, спортсмены вжимались в седла 
и мчались к первому повороту, чтобы там повалить машину в 
фантастическом вираже. Легкие мотоциклы, идя по прямой, 
развивали скорость курьерского поезда — 90 км/час.

Первый день фактически не определил лидера. Виктор Те
терин, не шикуя, не ставил машину на колесо, а навалившись 
на руль и прижав мотоцикл ко льду, резко уходил со старта 
вперед, оставляя соперникам возможность только догонять. 
Вячеслав Чупин, уходя со старта с основной группой, на вира
же филигранно рассчитанным маневром избавлялся от своих 
преследователей. Когда же жребий свел их в одном заезде, 
Виктор со старта вышел на корпус вперед, и эти самые пол
тора метра сохранялись между ними все четыре круга дистан
ции, на финише превратившись в драгоценное очко. Тетерин 
повел — 15:14.

К сожалению, во второй день соревнований этому интерес
ному единоборству не суждено было получить свое развитие. 
В первом заезде Чупин, на полкруга оторвавшись от остальных 
гонщиков, уже перед выходом на последнюю прямую вдруг 
катастрофически стал терять скорость, а потом и совсем оста
новился, тан и не докатившись до финиша — не выдержал 
коленчатый вал. Остальные заезды он провел на машине 
В. Девяткова, приноровиться к которой, естественно, не сумел. 
В результате к своим 14 очкам он прибавил только четыре, не 
сумев с такой суммой составить конкуренцию Тетерину. Но не 
только его машина не выдержала двухдневной нагрузки: не 
смог стартовать Ю. Максимов, сошел с дистанции Ю. Кали
стратов. Лопнул бензобак и у самого Тетерина, но он сумел 
найти «общий язык» с чужим мотоциклом и занять первое ме
сто с великолепной суммой — 29, потеряв только одно очно.

В распределении остальных мест неожиданностей не про
изошло: верхняя половина списка участников полуфинала, в 
которой спортсмены были расставлены согласно своим про
шлогодним заслугам, стала списком участников финала. Един
ственным, ktô нарушил эту спортивную иерархию, был лер- 
мян Л. Винник, сумевший набрать в последний день соревно
ваний 12 очное и передвинуться со своего li-го места на пятое.

Н. СИВАЧ.

SAPPORO
м 1t

Рис. С. Ашмарина.

В НАЧАЛЕ первого матча 
«Автомобилиста» и пензенско- 
<о «Дизелиста» очень эффект
но выглядели в линии нападе
ния свердловские защитники. 
Они смело врывались в зону
соперника и действовали 
как заправские форварды, 
упоении атакой они как-то 
же не обратили внимания

тя.и 
в 

да
на

то, что главная их задача обо
ронять собственные ворота, И 
два выхода нападающих «Ди
зелиста» один на один с Пуч
ковым, в которых наш вратарь, 
впрочем, одержал победу, по
чему-то не прозвучали тревож
ными звонками. Было это уже' 
после первой шайбы, эаброшен-
ной Рудаковым, и все, 
лось, складывалось в 
пользу.

• ХОККЕЯ.

НЕ ЖДАЛИ
Но 

ника
вот — 1:1. ■ Два 
«А втомобилиста»

каза- 
нашу

защит- 
приме-

нили силовой прием... друг к
другу, а нападающий «Дизе-
листа» Пузиков, успевший про
скочить между ними, сравнял 

< чет. Рудаков опять вывел 
нашу команду вперед, но Срр- 
няев ответил столь же ' точ
ным броском — 2:2.

После перерыва Кутергин за
бросил шайбу в собственные 
ворота, и свердловчане оказа
лись в неприятной роли оты
грывающихся. Она усугуби
лась еще двумя голами в во
рота «Автомобилиста», заби
тыми при явном попуститель
стве нашей защиты —■ 2:5.

Итак, в .чутче с «Дизели
стом» выиграть не удалось. 
Потому что во втором перио
де у наших хоккеистов вдруг 
появился полный разлад в на
падении.

Минут пять второго и весь 
третий период «Автомобилист» 
играл только двумя тройками 
нападения, но это ничего не 
дало. «Дизелист», окрыленный 
пятью заброшенными шайба
ми, стойко оборонялся и 
азартно контратаковал. В ито
ге — поражение «Автомобили
ста» — 4:5.

Результаты остальных мат
чей: «Торпедо» (Усть-Камено
горск) — «Спутник» (Нижний 
Тагил) — 4:1, «Торпедо» 
(Минск) — «Кристалл» (Са
ратов) — 2:5, «Сибирь» (Но
восибирск) — «Молот» 
(Пермь) — 8:4, «Динамо» (Ku-
ев) — «Динамо»
9:3, 
нецк)

(Рига) —
«Металлург» (Новокуз-

(Уфа) — 6:2.
«Салават Юлаев»

МЧАТСЯ САНИ...
Советские саночники впер

вые пробуют свои силы на 
олимпийской трассе. А в это 
время на Уктусах провели со
ревнования сильнейшие сверд
ловские саночники. В минув
шее воскресенье они состяза
лись на своей, единственной 
лона в нашем городе, 600- 
метровой трассе.

По сумме четырех заездов 
у мужчин победил Анатолий 
Аршавский, а у женщин пер
венствовала Лариса Аршав

ская.
На снимках В. ДОЛГАНИ

НА: (слева) победитель со
ревнований саночников 
А. Аршавский; момент состя
заний на уктуссной трассе.

11 ФЕВРАЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьниноа.

Концертный зал телестудии 
«Орленок».

12.15 — «Пятилетка. Год вто
рой». Телеочерк.

12.45 — Киножурнал.
13.00 — Цв. тел. На XI зим

них Олимпийских играх. (Из 
Японии).

15.30 — П. И. Чайковсчмй.
Концерт для скрипки е оркест
ром.

16.10 — Новости.
.18.22 — Показывает Сверд

ловск.
18.25 — «Мы любим петь». 

Выступает хоровая студия 
г. Н. Тагила.

18.55 — «Репортер». Инфор
мационная программа.

19.25 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

19.30 — Цв. тел. Для детей. 
«Приходи, еназка».

20.00 — Новости.
20.10 — «Семь дней КамАЗа». 

День пятый.
20.40 — Концерт академиче

ской хоровой напеллы «Метал
лург».

21.00 т- «США: проблемы •» 
политика».

21.30 — Цв. тел. На XI зим
них Олимпийских играх. (В 
записи).

22.00 — «Наши соседи».
23.00 — «Время». Информа

ционная программа.
23.30 — Концерт.
00.30 — Цв. тел. На XI зим

них Олимпийских играх. (Из 
Японии).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 — Показывает Сверд

ловск, Программа передач.
19.35 — Экран советует.

«Случайные встречи».
19.45 — «Вы нас спрашива

ли...» Передача для молодежи.
20.15 — Для вас. малыши.
20.25 — «Судьба резидента». 

«Западный шлейф». 2 часть. 
Художественный фильм.

21.40 — с рабочего сто та
писателя. «Мой герой — че
ловек труда».

кулаж
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
: ОПЕРЫ И БАЛЕТА
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня ТРАВИАТА 
12-11 БОРИС ГОДУНОВ 
18-П утром СНЕГУРОЧКА 
вечером КОРСАР

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ТРЕТЬЯ
ПАТЕТИЧЕСКАЯ

12-П КАНДИДАТ ПАРТИИ
13-11 утром ГРОЗА 
вечером ЧЕЛОВЕК СО

СТОРОНЫ

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

«КАК В САППОРО...»
После матча армейцев Свердловска с красноярским «Ени

сеем» на поле Центрального стадиона кто-то из болельщиков 
грустно пошутил: «Как в Саппоро», — имея в виду встре
чу советской и шведской сборной в хоккейном турнире. Да, 
ситуация в позавчерашнем матче напоминала во многом 
олимпийскую. Во многом, но не во всем. ,

Минут за 25 до финальной сирены армейцы вели в счете 
— 3:1, и, казалось, угроза потери очков им не грозит. Но 
стоило чуточку расслабиться чемпионам, как тут же после
довало возмездие. Встреча закончилась вничью — 3:3.

Начало же поединка напоминало встречу с «Кузбассом». 
Также на первых минутах мяч после розыгрыша углово
го побывал в сетке ворот голкипера свердловчан В. Попко
ва. Правда, гостям развить успеха не удалось. Минут через 
десять армеец Л. Сивков, выйдя на прострельную передачу 
с правого фланга, четко воспользовался представившейся 
ему возможностью забить гол. Территориальное и игровое 
преимущество в эти минуты было на стороне хозяев поля. 
И это было вполне объяснимо. Сибиряки играли на контр
атаках. в первую очередь думая о безопасности своих во
рот н усилив численно защитные порядки. Свердловчане по
чти все время на половине поля «Енисея», но до опасных 
моментов дело не доходит. 'Нападающие хозяев, словно за
быв об игре на флангах, часто пытались пробиться к воро
там гостей по центру, но заслон из шести-семи игроков им 
никак не удавалось преодолеть.

После смены ворот армейский «пресс» действовал на пол
ную мощность, но реальных угроз он создать не мог., Лишь’ 
после того, как А. Измоденов прицельным ударом со штраф
ного забил второй гол. сибиряки бросились в атаку. А от
крытый вариант игры, конечно, больше устраивал армейцев. 
Получив простор для действий. В. Тарасевич, обойдя трех 
защитников по центру, очень хладнокровно увеличил счет— 
3:1. Можно было ждать еще голов в ворота «Енисея», но 
они влетели в армейские. Вновь с углового Артемов заби
вает второй мяч, а потом грубая ошибка свердловского за
щитника стоила еще одного мяча в ворота В. Попкова.

«Уральский трубник» (Первоуральск) принимал на своем 
поле кемеровский «Кузбасс». Гости и Здесь вели в счете— 
2:0, по «под занавес» тайма Г. Кондаков сократил разрыв 
в счете —- 1:2. После перерыва А. Пузырев добивается ус
пеха — 2:2, а за полминуты до конца матча Е. Измоденов 
забивает победный гол. Со счетом 3:2 победили трубники.

Динамовцы Алма-Аты проиграли московским одноклуб
никам в Москве — 2:5. Два мяча у москвичей забил Ю. Ли- 
завин, и теперь на его счету 35 забитых мячей. Он по-преж-
нему первый претендует на приз нашей газеты. Второе по
ражение подряд потерпели армейцы Хабаровска. На этот 
раз в Караганде от «Литейщика» — 2:3. Лишь «Волга»
сумела в Красногорске выиграть у «Зоркого» 

обыграли «Локомотив» — 6:2. Н.ли» дома

«Динамо» 
«Динамо»

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
Положение команд на 11 февраля

(Москва) 
(Алма-Ата)

«Волга» (Ульяновск) 
СКА (Хабаровск) 
СКА (Свердловск) 
«Зоркий» (Красногорск) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Литейщик» (Караганда) 
«Локомотив» (Иркутск) 
«Вымпел» (Калининград) 
«Уральский трубник» 
(Первоуральск) 
«Фили» (Москва) 
«Енисей» (Красноярск) 
«Водник» (Архангельск)

И.
19
21
18
20
19
19
21
18
20 
20
18
21

В.
15
12
12
11
9
7
6
6
7
6
5
6
6 
з

п.
1
4
3
5
3
3 
5
4
2
4
5
2
2 
5

— 4:3. «Фи- 
КУЛЕШОВ.

п.
3 
5
3
7
9

10 
а

10
8

13
11

9

м.
90—46 
92—54
66 — 39 
68-56 
78—61
65-68 
49 — 56
42-48 
52 — 70
37 — 58
36 — 50 
48 — 64
48 — 75 
40-56

о. 
31 
28 
27 
77
21

16
16
16
15
14
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СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ

КОМЕДИИ
Сегодня ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 
12-П ДАМЫ И ГУСАРЫ 
13-П утром ДЕВЧОНКЕ

БЫЛО ДВАДЦАТЬ ЛЕТ 
вечером РАЗБОЙНИКИ 
14-П ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН 
15-И УРАЛЬСКИЙ

НАРОДНЫЙ ХОР

КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Последний день 
новый широкоэкранный 

художественный Фильм
Андрей РУБЛЕВ

Сеансы: в 10 ч.. 14 ч. 45 м.,
19 ч. 30 м.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Господин 

Крюшо в Нью-Йорке. В три
десятом царстве.

СОВКИНО — Эль Греко.
УРАЛ — Салют, Мария) 

(две серии). Ночи Кабирни. 
Разные судьбы. В зале доку
ментального фильма Индий
ские йоги. Кто они?

ТЕМП — Цена быстрых 
секунд. Документальный 
фильм. Индийские йоги. Кто 
они?

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Этот безумный, безумный, 
безумный, безумный мир.

ЮЖНЫЙ — Серафино.
ДКЖ — Большая стирка.
ЭКРАН — Господин Крю

шо в Нью-Йорке.
ЗАРЯ — Нелюбимая. По

хищение Тимо Риннельта 
(две серии).

МИР — Эль Греко.
ЛУЧ — Цветок и камень 

(две серии).
АВИАТОР Серафино.
СТАЛЬ — Большая стир

ка. Серенада большой люб
ви.

ИСКРА — Нелюбимая. 
Большая стирка.

Им. МАЯКОВСКОГО —.
Эль Г рено.

ЗНАМЯ — Нелюбимая. 
Тропой бескорыстной любви.

ПРОГРЕСС — Неожидан
ное рядом.

СОВРЕМЕННИК—За мной, канальи!
БУРЕВЕСТНИК — Башня 

голубого огня. Ночь над Ки
таем.

РОДИНА — Серафино.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН
13 февраля в 13 час. 

ХОККЕЙ С МЯЧОМ 
ПЕРВЕНСТВО СССР 

КЛАССА «А»
Матч между командами:

СКА 
(Свердловск) 

СКА 
(Хабаровск! 

Кассы работают с Ю ло 
20 час.

ПОГОДА —. . . . . •
12т-15 февраля по обла

сти- ожидается местами 
кратковременный снег. 
Температура воздуха ночью 
17—22, при прояснениях до 
27, днем 12—17 градусов мо
роза. Во второй половине 
периода снегопады, метели. 
Температура воздуха ночью 
13—18, днем 7—12 градусов 
мороза.
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